## El Principe recibió al Consejo del Reino



MADRID. - El Príncipe de España recibió en el Palacio de la Zarzuela a los consejeros del Reino, presididos por don Alejandro Rodríguez de Valcar cel, que acudieron para felicitarle con motivo de la Pascua Militar. - (Foto Cifra Gráfica.)

# Nuevo despliegue guerrero en Heathrow

Medidas análogas se tomarán en otros aeropuertos

Se anuncia un gran plan de ataque contra aviones U. S. A. e israelies

LONDRES, 8.—(Del corresponsal de PYRESA, ANTONIO PARRA).-Un escuadrón de tanques, cerca de 400 soldados, otros tantos gendarmes y vehículos blindados del Ejército, hon vuelto a hacer acto de presencia en torno a Heathrow, en lo que se considera un importante despliegue de fuerza armada. El hecho, por otra parte, carece de precedentes en Inglaterra en los últimos años. Además, ayer se ha ampliado el área de vigilancia de las tropas, que llegaron al real sitio de Windsor. Los carros de combate han apuntado sus periscopios y mirillas de control hacia los aledaños del castillo donde residen algunas

temporadas los soberanos ingleses. Pero se ha advertido -dentro del gran sigilo que rodea a esta operación— que los tanques no han ido a Windsor a proteger a la Reina, quien se encuentra ahora en Sandrigham, sino en busca de misiles antiaéreos. El escenario campestre y pintoresco de dichos parajes, llenos de prados, parques con muchos árboles, setos y campos de golf, puede brindar estupendo escondrijo a los supuestos terroristas que, según un aviso de la Interpol, planeaban ataques contra aviones israelíes o norteamericanos al aterrizar o despegar

> Por ahora la operación no ha pasado de ser una ingente demostración de fuerza con un rendimiento de resultados muy exiguos, ya que, al parecer, no ha conducido a dar con el paradero de los misiles en cuestión. Sin embargo, no cabe duda de que constituye un toque de alerta a los presuntos terroristas para disuadirles de llevar a efectos sus planes. Asimismo, se anuncian acciones similares, próximamente, sobre otros aeropuertos de provincias, en especial el de Manchester, donde hacen escala numerosos aparatos de «El Al» y de otras compañías que vuelan a Tel Aviv.

La espectacular medida adoptada por el Ministerio de Defensa y el Comisario General de Policía, bien precedida de una campaña de Prensa que alentó particularmente el «Daily Mail», el cual publicó la semana pasada un gran reportaje para tratar de probar que las seguridades en torno a Heathrow son muy escasas. El «Mail» decía que entre los 320 policías que velan por el mantenimiento del orden en dicho aeropuerto, había sólo uno que llevaba chaleco antibalas. Recomendaba, entonces, el periódico, llevar a Heathrow a los paracaidistas tal y como lo han hecho las autoridades belgas en el aero-puerto de Bruselas y las italianas en Fiumicino.

(Pasa a la pág. quinta)

Atentado criminal contra un tren de viajeros cerca de Zarauz

ZARAUZ (Guipúzcoa), 8. (Cıfra.)—Un tren de viajeros de los Ferrocarriles Vascongados, con 280 personas a bordo, fue objeto de un atentado en la tarde del viernes. Los hechos ocurrieron a poco más de un kilómetro de la salida de Zarauz, a la

salida de una curva, cuando

el tren llevaba su ruta hacia

Isilbao, procedente de San Sebastián. El maquinista vio una barrera formada por un carril de unos dos metros de largo incrustado entre la vía y el contracarril derecho, así como un bidón grande vacío v cras ocho traviesas de madera situadas en forma entrelazada. El conductor del tren reaccionó inmediatamente y logró frenar, sin poder evitar que la máquina elécrica chocase contra el carril

dos. Empleados de la citada Compañía observaron que más adelante, con separaciones entre si de cuatro a seis metros, había sobre la vía ofras tres barreras similares a la primera, colocadas, sin duda, para que surtieran electo en el caso de que la anterior no lograse el propósito deseado: que el tren descarrilara.

attavesado, al que partió en

PARA BUSCAR PETROLEO

El secretario norteamericano de Estado, Henry Kissinger, provecta realizar una tercera gira por las capitales de Oriente Medio en marzo o abril, informa el semanario Rose El Yousef».

El semanario, que atribuye su información a fuentes de Ginebra dice que la nueva rira coincidirá con el comienzo de la fase política de la conferencia arabe-israeli de Ginebra.

Afirma asimismo que Kissinger visitará El Cairo, Ryad, Damasco y Tel Aviv. con el fin de presionar a los paises árabes para que supriman su boicot al envío de petróleo a los Estados Uni

# \* Lîbertoù

DIARIO NACIONAL - SINDICALISTA . FUNDADO POR ONESIMO REDONDO EN 1931

Editado por Prensa y Radio del Movimiento, Madrid.—Redacción, Administración y Talleres: Santa Maria, 2.—Director: Carlos Sanz Alonso VALLADOLID, martes 8 de enero de 1974 - Epoca V - Año XLIII - Núm. 10.979 - Precio: SEIS Ptas.

## Egipto pedirá su apoyo al Papa I DE JERUSALEN

EL CAIRO, 8. (PYRESA).— cia inesperada ha sido un im-El ministro de Asuntos Exte portante factor para manteapoye un plan para la interna- rar la internacionalización de cionalización de Jerusalén, Jerusalén. Sin duda el apoyo ahora en manos de Israel. de la Iglesia católica daría El rey Feisal, cuya militan- mayor peso a esta idea.

riores de Egipto, Ismail Fah- ner la unidad árabe y fortalemy, visitará el Vaticano des cer la posición de Egipto, ha pués de sus conversaciones dicho públicamente que Israel en Moscú con los dirigentes debe abandonar el barrio árasoviéticos, que comenzaran el be de Jerusalen, donde se enpróximo día 12. El propósito cuentran los Santos Lugares. egipcio es, al parecer, persua. En Egipto se piensa que el dir al Papa Pablo VI para que Rey está dispuesto a conside-

# HA DIMITIDO

Se teme que los protestantes den rienda suelta a su ira-

LONDRES, 8 (Del corresponsal de PYRESA, A. P.)—Brian Faull: ner. líder del Partido Unionista de Irlanda del Norte, ha dimitido de su cargo, anunciando que dejará la jefatura del unionismo. Esto,

sin embargo, no pone fuera del la cuadrilátero al líder Faulkner, un luchador nato y también un superviviente de toda clase de crisis políticas.

(Pasa a la página sexta)

## Se estrelló al aterrizar



HACIA EL ENCAUSAMIENTO PRESIDENCIAL

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

## NUEVO ASALTO ENTRE NIXON Y EL CONGRESO

Posible aumento de la

natalidad en Inglaterra

Por la jornada laboral de tres días

LONDRES, 3. (Efe-Upi).—La jornada laboral de tres días

vigente en Inglaterra y el temprano cierre de las cadenas

de televisión, destinado a ahorrar combustible, origina que-

braderos de cabeza a la Asociación de Planificación Familiar

y al Consejo de Orientación Nacional a los Matrimonios.

Los maridos permanecerán en sus casas dos días más por

Temen un incremento en la natalidad.

semana -aparte del sábado- con sus esposas.

POR EL ASUNTO "CANARD"

\*

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Es un técnico en equipos de escucha

PARIS, 8. (Del corresponsal de PYRESA, Enrique Laborde.)-La «farsa» de los micrófonos del «Canard Enchai ne» entra en un acto de pura tragicomedia. El semanario «Le Point» ha publicado la fotografía del inspector Laborde, de los Servicios de Contraespionaje, y la declaración de la señora Micheline Bertin, portera de la casa donde el semanario humoris

tico proyecta sentar sus reales una vez terminada la perivecia de la «escucha». La senora Micheline, es formal: «Ese es el hombre que vino más de diez veces a mi portería y que, en tres ocasiones, me reclamó las llaves del «Canard». En todas las ocasiones se presentó como un empleado de decoración.» La señora Micheline acusa

formalmente al señor Laborde y éste, sin perder un instante, ha presentado una de manda por difamación. El

(Pasa a la siguiente)

## Año nuevo, oposición nuevo

NUEVA YORK, 8. (Del corresponsal de PYRESA, Félix Ortega.) Pasada la tregua navideña ha vuelto a sonar la campana llamando a un nuevo asalto entre el Presidente y el Congreso en el cuadrilátero de «Watergate» Para Nixon, ano nuevo oposición nueva. El Presidente desafía otra vez al Comité investigador que le ha solicitado nuevas cintas magnetofónicas, creando una situación sumamente peligrosa para la Casa Blanca y colocando a todo el proceso nuevamente en el punto de partida.

La situación presidencial, al entrar en 1974, tiene malos presagios para Nixon. El Conité judicial de la Cámara de Representantes camina inexorablemente hacia el encausamiento presidencial. La «operación franqueza» ha quedado inutilizada. Dos cintas magnetofonicas perdidas, la mayoria impertectas, estando en buenas condiciones unicamente las conversaciones carentes de interés, la convierten en el chiste político más agudo de los últimos tiempos.

Además, Nixon quita efectividad a su propia defensa cambiando de abogados constantemente. Acaba de nombrar al bostoniano James Draper St. Clair para dirigir su equipo defensor legal en el cuarto cambio de este tipo registrado en poco tiempo.

Para concluir, las encuestas Gallup muestran que el acoyo popular se ha reducido a un 29 por 100 con un 71 por ciento que piensan que el Presiden te es culpable de alguna de las acusaciones que pesan sobre él-

NUEVOS ATAQUES

Corroborando las encuestas. la entidad sindical Afl-Cio, con 13,5 millones de miembros, ha iniciado una campaña nacional utilizando desde la televisión hasta el nanfleto pidiendo el en causamiento constitucional "inmediato" del Presidente.

(Pasa a la pág. siguiente)

## La libra sigue bajando

LONDRES, 8. (PYRESA).-La libra ha vuelto a batir una plusmarca negativa en su cotización frente al dólar, al cambiarse ayer a 2,24. Mientras tanto, la moneda norteamericana sigue su alza ascendente, hasta tal punto, que todo el mundo quiere comprar dólares. Ello está produciendo, de rechazo, dramáticas caídas en la cotización de la

La libra perdió un valor de cinco centavos en la jornada bursátil de ayer. Sin embargo, los especuladores piensan que el nuevo desplome de la esterlina ha ido anejo al de otras monedas europeas.

## Llegarán esta tarde a Madrid Los ministros del Petróleo de Arobio y Argelio informarán reuniones de Vieno

Esta tarde tienen anunciada su llegada a Madrid los ministros del Petróleo de Argelia y Arabia Saudita, señores Belaid Abdelassam y Zaki Yamani, respectivamente, al frente de una delegación árabe.

Esta visita está incluída en un amplio recorrido de ambos ministros por diversos países, en los que informarán sobre las resoluciones adoptadas en las reuniones celebradas en Viena por los miembros de la OPEP (Organización de Países Exportadores de Petróleo). El recorrido, que empieza precisamente por España, comprende países europeos (Italia y Alemania Federal) y Japón.

(Pasa a la pag. siguiente)

#### ESPAÑA

UN MUERTO Y CUATRO HERIDOS GRAVES AL CHOCAR UN TURISMO CONTRA UN ARBOL

PALENCIA, 8. (PYRESA).—Un muerto y cuatro heridos graves es el balance del accidente de circulación que se produjo en la carretera comarcal 615 de Palencia a Riaño, al chocar el turismo P-4.409-A contra un árbol.

El vehículo iba conducido por don Rogelio Gómez Conde, de veintiún años, soltero, agricultor, quien sufrió heridas de pronóstico grave, así como sus acompañantes don Vicente César Bellón Canal, de dieciocho años: don Gerardo Suárez Suárez, de veintiún años, agricultor, y don Rafael Alvarez Alonso, de dieciséis años, natural de La Puerta (León). Un hermano de éste, llamado Enrique, de catorce años, falleció después de ingresar en una clínica.

#### HERIDO MUY GRAVE POR UN TREN

BETANZOS (La Coruña), 8. (PYRESA).—Resultó herido muv grave al ser alcanzado por el tren expreso número 401. Pastor Boutereira Rumbo, de sesenta y cuatro años, vecino de Sueiro (Culleredo), quien quedó internado en la Residencia Sanitaria «Juan Canalejo». de La Coruña.

El suceso ocurrió en la parroquia de Portomillo, Avuntamiento de Oza de los Ríos, kilómetro 518,700 de la línea férrea de Palencia a La Coruña.

JOVEN MUERTA AL CHOCAR CONTRA UNA CASA UN TURISMO

SAN SEBASTIAN, 8. (PYRESA).--Una joven de dieciséis años, María Teresa Sánchez Serrano, resultó muerta al chocar el turismo en que viajaba, matrículo M-643.583, contra la fachada de una casa a consecuencia de una avería mecánica. El conductor del vehículo, Manuel Rubio Sánchez, de veinticuatro años, sufrió heridas de pronóstico reservado.

El accidente ocurrió en la carretera de Ermúa a Eibar, a la entrada en la Avenida de Bilbao, de Eibar.

#### AGRESIONES EN UN BAR

BILBAO, 8. (PYRESA). - Cinco desconocidos agredieron al dueño del bar «Los Amigos», sito en la calle Bailén, número 23, a su esposa y a dos clientes, que sufren lesiones leves. Además la emprendieron contra el local, destruvendo máquinas, estanterías y botellas, ocasionando daños por importe de un cuarto de millón de pesetas. El propietario del local, José Ahumada Díaz, ha formulado la correspondiente denuncia ante la Policía y el Juzgado.

#### MUERTO EN CHOQUE DE VEHICULOS

BETANZOS (La Coruña), 8. (PYRESA).--Un muerto v un herido leve es el balance de un accidente de circulación ocurrido en el kilómetro 518,700 de la carretera general de Madrid a La Coruña, término de Coiros.

El turismo LU-31 549, conducido por Avelino Teijeiro López, de veintidós años, soltero, vecino de Lugo, soldado de la Jefatura Regional de Automóviles de la VIII Región, chocó contra el vehículo LU-24.207, que conducía Gonzalo Crecente Gueimonde, de cuarenta y cinco años, vecino de Muizanda (Lugo), por causas desconocidas. A resultas de la colisión resulto muerto el primer conductor. El señor Crecente resultó con heridas de carácter leve.

#### POSIBLE HOMICIDIO

VITORIA, 8. (Cifra).—Una anciana de unos ochenta años fue encontrada muerta hoy, con síntomas de violencia, en un piso de la Plaza del Santzari. Se trata de Julia Ruiz de Azúa, natural de Vitoria, quien, al parecer, vivía sola en el

El cuerpo de la anciana se hallaba tendido sobre la cama,

El Juzgado correspondiente ordenó el levantamiento del cadáver y la Policía ha iniciado las oportunas investigaciones.

#### MUERTO EN ACCIDENTE DE TRAFICO

MADRID, 8. (PYRESA).-Don Alberto García Muñoz murió ayer al chocar el vehículo que conducía contra un camión-trailer, a las 23,40 horas, en el paso inferior del Puente de Segovia y en dirección al Puente de Toledo. Conducido urgentemente al Equipo Quirúrgico número 2, ingresó va

#### EXTRANJERO

#### NUEVE MUERTOS POR UN TEMPORAL

BUENOS AIRES, 3. (Efe).-Son nueve los muertos que causó el violentísimo temporal de viento y lluvia que azotó durante la madrugada del sábado Buenos Aires y otras zonas del sur de la capital, especialmente la costa atlántica y las provincias de Salta, Tucumán y Corrientes.

El fenómeno causó también cuantiosos daños materiales produjo trastornos numerosos y de consideración, sobre todo en los servicios de suministro de energía eléctrica.

Los sectores que en mayor medida sufrieron las consecuencias del vendaval fueron las zonas bajas, que resultaron anegadas por las aguas, y los barrios de viviendas de precaria construcción, la mayoría de las cuales perdieron sus techos. En muchos casos, sus paredes se derrumbaron por la potencia de las rachas de viento huracanado.

#### DOS FEMBLORES DE TIERRA EN MANAGUA

MANAGUA 8. (Efe).-Dos temblores de tierra sacudieron la ciudad de Masaya, situada a 25 kilómetros al este de Maragua, declaró ayer el director del Instituto Geográfico Nacional nicaragüense, ingeniero Humberto Porta Caldera.

Los seísmos ocurrieron al mediodía de ayer. Un técnico de la Sección de Sismología del Instituto Geográfico manifestó que la duración de los temblores de tierra fue de tres segundos.

En la ciudad de Masaya, donde funciona un sismógrafo portátil, se pudo apreciar la fuerza de los temblores, que causaron pánico entre la población. No obstante, por falta de otros aparatos de precisión, no fue posible medir ni la aceleración ni la intensidad.

#### COCAINA DECOMISADA EN BOGOTA

BOGOTA, 8. (Efe).--Una pareja de norteamericanos fue detenida aver en el aeropuerto «El Dorado», de Bogotá, cuando intentaba viajar a Barranquilla con un cargamento de eocaína, informó la Policía.

Al ser intercentados por un guardia, que les pidió la documentación, la joven pareja recurrió a la huida, siendo detenidos cuando pretendían abandonar la sala de pasajeros en un coche del servicio público.

Michael Chechoff y Susan Tobi Scharfer fueron trasladados a la Comisaria de Bogotá, junto con 52 gramos de la droga blanca hallados en su poder. Precisaron que la habían comprado en Bogotá a un desconocido.

## Incendio petrolifero en Sinai



ABU RODEIS (Península del Sinaí).—En la península ocupada por los israelíes se ha declarado un ircendio en el complejo petrolífero de Abu Rodeis, donde existen tres pozos en el mar. El siniestro se declaró el 1 de enero, y como no se ha podido dominar, los israelíes han solicitado el concurso de especialistas extranjeros. — (Telefoto Cifra Gráfica-Upi.)

## buscará gasolina el carbón

Y negocia con Persia una fabulosa refinería de petróleo

BONN, 8. (Del corresponsal de PYRESA, César Santos.)—La crisis del petróleo constituye una lección demasiado fuerte y la República Federal ha sacado de la misma las oportunas consecuencias. La politica energética del país no puede continuar alimentándose de fuentes extranjeras. Tal y como era de esperar, el Gobierno no se ha limitade a adoptar unas medidas circunstanciales que ayuden a ir defendier dose de la crisis, pero en modo alguno a superarla. El espionaje pe riodístico ha descubierto en Bonn que el Gobierno, desde el princi pio de la guerra del petróleo, venía trabajando en un programa, mantenido rigurosamente en secreto hasta ahora, y según el cual durante los próximos cinco años se inverturan más de mil millones de marcos para la investigación de procedimientos que permitan una mejor

## El viernes será decidido el nuevo precio de la gasolina

MADRID, 8. (Cifra).-El nuevo precio de la gasolina será fijado en el curso del próximo Consejo de Ministros que tendrá lugar el viernes, según ha podido saber

«Cifra» de fuente competente. Una subida en el precio de dicho carburante fue ya acordada por el Gobierno en el pasado octubre, aunque en el acuerdo se establecía que su entrada en vigor no se efectuaria hasta primeros de enero. Ahora el Consejo de Ministros podra ratificar el acuerdo-en el que, como se sabe, se establecía para la gasolina super un precio de 16 pesetas-o, por el contrario, aumentar el precio.

En medios relacionados con el sector se asegura que el Gobierno optará por esta última solución, ya que en el período que va desde octubre al presente se han producido fuertes aunientos en las cotizaciones de los crudos del petróleo.

En principio, la decisión sobre la modificación del precio de los productos petrolíferos corresponde a la Dele gación del Gobierno en Campsa, aunque en las actuales circunstancias de inflación el alza en el precio de los com bustibles se considera una decisión política y por ello será adoptada por el Consejo de

explotación de las fuentes nacionales de energía. La única fuente de energía con respetables reservas en e país es la del carbón, por lo cual es evidente que el programa del Gobierno tiende, en primer lugar, a descubrir costos, gasolina y gas-oil. El segundo capítulo del programa en preparación se ocupará de raciona lizar el consumo de energía, tanto en el sector privado como en

el industrial.

Este proyecto de extraer gasolina del carbón, equivalente al regreso a una fuente de energía a la que se recurrió ya en Alemania antes de la Segunda Guerra Mundial. En efecto, en los años treinta, dos empresas alemanas, en las proximidades de Bonn una y en Dresde la otra, se dedicaban a extraer gasolina del carbón. Su producción, sin embargo, era muy reducida y los costos tan elevados que carecían de todo sentido después de la guerra, continuar con dichas industrias teniendo

a mano el petróleo. Otros puntos del citado programa prevén la instalación de nuevas centrales nucleares para la producción de corriente eléc trica, así como la cooperación y participación alemana en la explotación de fuentes extranjeras de energía. Por lo que a lo último respecta, Bonn negocia con Persia desde hace ya algún tiempo la instalación de una mastodóntica refinería de petróleo, cuya producción sería destinada, en casi su totalidad, a la República Federal.

El ambicioso programa, en el que trabajan expertos del Ministerio de Investigación y de la Industria, pretende además que la industria petroquímica pueda prescindir un día del petróleo al menos en parte, como mate ria base de muchos de sus pro ductos. En este sentido se estu dia el modo de perfeccionar procedimientos ya experimenta dos para la producción de mate rias primas, tomando por base el carbón de piedra.

## CRONICA DE NUEVA YORK

(Viene de la pág. anterior) Con este panorama, la actitud desafiante del Presidente augura la formación de más nubarrones sobre la Casa Blanca. No hay una explicación a su endurecimiento, salvo la suposición de que el efecto contrario de la "operación franqueza" -que culminó con la revelación de su estado fiscal- ha convencido a Nixon de que no hay forma de salvar el foso de credibilidad y de que todo lo que haga para ello tendrá un efecto

Consciente de ello. Nixon parece haber vuelto a meterse dentro de la concha. No ha habido apariciones públicas de Presidente últimamente, salvo una visita rápida a la iglesi presbiteriana de San Clemente en California. Ello y la negat va a facilitar más cintas pro méten prolongar en el nuevo año la tortura política a que se somete al país.

En estas condiciones, la posi ción del Afl-Cio en apoyo del encausamiento inmediato es su mamente importante por lo que tiene de termómetro del senti miento popular más allá de la encuastas y por la aparición del elemento pueblo, de los respe tados por la democracia, en la escena de "Watergate".

## Cinco sacerdotes multados

-----

BILBAO, 8. (Cifra.)—Cinco de los trece sacerdotes que a principios del mes de diciembre último fueron retenidos durante varias horas ror la Policía a raíz de su encierro en las oficinas del Obispado de Bilbao, han sido sancionados por el Gobernador Civil con multas que oscilan entre 25.000 y 100.000 pesetas. Se desconocen, por el momento, los nombres de los sacerdotes. \*\*\*\*\*\*\*\*

valores

MADRID. 8. (PYRESA).—Baucos: Atlántico, 1.060; Exterior, 632 +2; Bibao, 1.110 +2; Bankunión, 655, dinero; Central, 1.110, dinero; Banesto, 828 +3; Eurobanco, 535 —5; Induban, 761; Fomento, 1.017; G. Comercio, 1.130 +2; Granada, 553; Hispano, 841; Ibérico, 990; Cataluña, 630 +5; I. de León, 706; L. Quesada, 1.114; Noroeste, 650 +7; Occidental, 886 +5; Popular, 1.080, dinero; Rural y Mediterráneo, 740, dinero; Santander, 1.160, dinero; Urquijo, 848 +3; Valencia, 162 +2; Vizcaya, 1.000; Zaragozano, 1.035, dinero; Guipuzcoano, 910; Industrial de Bilbao, 730 +5; Bankinter, 674, dinero.

Agua, Gas y Electricidad: Viesgo, 216 —2,50; Langreo, 229; Catalana de Gas, 152 +2; Eléctricas Reunidas, 131 -3,50; Fecsa, pequeñas, 202 +2; Fecsa, grandes, 200 +5; Fenosa, 156; Hidroeléctrica del Cantábrico, 224 -5; Hidroeléctrica de Cataluña, 169; Hidroeléctrica Española, 222 +4; Iberduero, 281 +6; Nansa, 162 —8; Sevillana, 223 +2; Unión Eléctrica, 215,50 -1,50.

Alimentación: Aguila, 230 -7; Azucarera, 162 —3; Cervezas de Santander, 149 —4; Ebro, 620 +5. Comercio CIC, 550 +5; Finanauto, 771 +1; Finanzauto y Servicios, 661 +1; Galerías Preciados 550 —5.

Construcción: Alba, 333 -10; Asland, 452: P. Valderrivas, 499; Cristalería, 937 —7; Dragados, \$ 1.035, dinero; El Encinar, 228 —1; Vallehermoso 329; Ceisa, 202, papel; Metropolitana, 345 -3; Simane, 338 +4; Urbis, 317 -3.

Inversión Mobiliaria: Cartimbao, 371 +15; Cartisa, 520 +6; Ceivasa, 738, papel; Fibansa, 1.160 dinero; Fiponsa, 365 +9; Insa, 240; Patrisa, 296; Popularinsa, 750, dinero; Invatisa, 294; Vamosa, 225 +5.

Mineras: Duro Felguera, 150 -6; Ponferrada, 175 +4.

## Llegarán esta tarde a Madrid

(Viene de la pag. anterior)

Arabia Saudita produjo en 1972 un volumen total de 285.500,000 toneladas de petróleo crudo, de las que exportó a España 15.626.531 toneladas, la mayor parte desde la terminal de carga de Ras Tanura. Entre España y la Arabia Saudita no existen actualmente acuerdos ni convenios a nivel de Gobierno, a Gobierno, pese España importa la mayor parte del petróleo que consumimos (alrededor de cuarenta millones

de toneladas de consumo). En estas condiciones, las compras de petróleo saudí las realiza España a través del consorcio internacional ARAMCO (Arabian American Oil Company), del que precisamente es presidente el señor Zaki Yamani, también ministro del Petróleo de aquel país, cargo que desempeña desde 1962.

Ya el pasado 19 de octubre visitó España el ministro saudí de Asuntos Exteriores, Omar Sakkaf, quien declaró tajantena" regresaba de Arabia Saudita con la mitad de la carga para la que es capaz, debido que en la terminas de Ras la nura se le negó-el suministro. Según versiones oficiales posteriores, el Gobierno saudí nada tenía que ver en este asunto. fraguado dentro de la Compañía "Aramco", controlada en gran parte por capital norteamericano.

El día 28 de ese mismo mes de noviembre llegaba a Riad una delegación española, presidida por el director general de Relaciones Económicas Internacionales del Ministerio de Asuntos Exteriores, señor Cerón Ayuso. Esta misión visitó también Kuwait e Irak, en busca de concretar medidas respecto a la crisis del petróleo y los suministros de este producto a España por parte de los paises árabes.

Si de Arabia Saudita importamos en 1972 el 41,9 por 100 del total nacional comprado al exterior, Argelia fue nuestro proveedor exterior inmediatamente detrás, con un volumen de 4.723.000 toneadas, lo que re-presenta el 12,7 por 100 de la importación de dicho año.

En los primeros días del pasado mes de diciembre se iniciaron en Argelia los primeros sondeos petrolíferos de la empresa española Hispanoil, que realiza de forma conjunta con la argelina Sonatrach. Este primer sondeo está localizado en la zona de Kef-el-Argoub, y los trabajos tendrán una duración de alrededor de seis meses. Pa ra este mes de enero se prevé

la zona de El-Meharis, y para 1975 está fijado el comienzo del tercer sondeo, en Bou-Goufa.

Argelia vende a España pe-tróleo, y a partir de este año de 1974 nos venderá también gas natural El contrato para la compra de gas natural licuado a dicho pais fue firmado el 10 de febre ro de 1972, durante la visita del

Asuntos Exteriores, señor López Bravo. En junio de aquel mis mo año visitó España oficial mente el ministro argelino de Exteriores, señor Bouteflikay. Finalmente, el pasado 7 de abril de 1973 entró en vigor el acuer do de cooperación económica y financiera entre España y la República Argelina Democrática y Popular, por el que España concedía a este país un crédito de 2,578 millones de pesetas.

(Servicio especial de PYRESA.)

Monopolics: Campsa, 357, di-Navegación y Pesca: Astilleros, nero; Tabacalera, 562 —3. 138 +6; Transmediterránea, 158

Papel y Artes Gráficas: Papelera Española, 148—2; Papelera Reunidas, 241—9; Sarrió, 219

Químicas: Energías, 190—1; Española de Oxígeno, 478 +7; Explosivos, 335; Petróleos, 431 +2; Hidro Nitro, 221. Seguros: Fénix, 654.

Siderúrgicas y de Construcciones Metálicas: Olarra, 720, dinero; Hornos, 212,50 —2; Auxiliar, 114; Santa Bárbara, 145 —2; Material, 131 +0,50; Tubacor, 225 —3; Zinc, 221, dinero; Echevarría, 207, dinero; Acumulador T., 1.150, papel; Citroen 160 —5; Femsa, 293 —2; Fasa, 283, dinero; Santa Ana, 122,50 +1,50; Seat, 280, dinero.

Telefonía y Radio: Telefónica, 405.75 + 1.

Textiles: Sniace, 141. Transportes: Metropolitano, 224

## CRONICA DE PARIS

(Viene de la anterior) inspector Laborde, como se recordará, fue citado por el «Canard» en su relato, con nombres y cargos, de la operación de instalación de micrófonos en la redacción.

#### IDENTIFICACION

Para obtener esa fotogratia, un equipo de «Le Point» se instaló convenientemente, en las proximidades de la casa del inspector en cuestión. Con los redactores y totógrafos del semanario, :a portera ya citada. Después de aguantar varios días, el inspector Laborde salió de su domicilio y la señora Micheline lo identificó, sin lugar a dudas, porque le había visto a la luz del día y muy cerca. Es él -afirmó la portera-; su forma de llevar el cigarrillo, su cabeza inclinada Siempre hacia el hombro de-

recho... es él.» La acusación es grave, ya que este miembro de los Servicios de Contraespionaje es técnico en los equipos móviles de escucha.

Pero, en todo este embrollo, hay algo que resulta maudito: ¿Por qué el inspector Laborde presenta una demanda contra «El Point» y no lo hizo en su día contra el «Canard», que le acusó di-

He aquí un misterio más en esta serie de misterios. Mientras tanto, la instrucción judicial prosigue y la tragicomedia ha empezado. El juez Bernard, que está encargado de la instrucción. ha recibido el testimonio de la señora Micheline Bertin, la cual ha ratificado su identificación del inspector Laborde. Las cosas comienzan a ponerse en forma.

## CANAL STREET, mente que su país "jamás dejará de suministrar petróleo a España". Poco tiempo después, a finaes del mes de noviembre, el petrolero español "Barcelona" regresaba de Arabia Sardi. DESPUES de la GUERRA

## Sadat ha demostrado ser tan bueno como sus palabras

EL CAIRO, 8. (PYRESA). -Aunque sea cierto que los árabes perdiezon la campaña militar en la última guerra de Oriente Medio, la capital egipcia no se parece, en absoluto, a una ciudad derrotada. La vida de cada ciudadano sufrió pocas alteraciones en el transcurso de los combates y las condiciones impuestas por la "tregua de papel" no son muy diferentes a las de los años anteriores.

Todavía no se conocen las cifras oficiales de los muertos de la guerra, pero el ministro egipcio de la Guerra, Ahmed Ismail, ha dicho que las pérdidas no fueron mayores que en 1967. Por otra parte, los egipcios piensan que la guerra era inevitable y que las bajas han sido pocas.

Hay restricciones, pero éso no es nuevo. El racionamiento de cjertos productos básicos ha sido continuo desde la segunda guerra. De este modo, aunque el azúcar sea prácticamente imposible de encontrar y la situación respecto al té sea muy parecida, los inconvenientes son mínimos. Persiste la restricción

crónica del combustible para calefacción, pero, por otra parte, existe un abastecimiento razonable de los alimentos básicos. El petróleo se raciona, pero más por motivos psicológicos que prácticos, pues no es difícil conseguir más de lo establecido. El racionamiento, ciertamente, no ha solucionado los problemas del tráfico. Los precios han subido una piastra aquí, otra allí. Los objetos de lujo, las mercancías importadas y productos como la cerveza y el vino han subido mucho más, debido a los nuevos impuestos del Gobierno, pero la inflación, a pesar de la guerra, está amortiguada debido a la situación europea.

Sadat carece del carisma de Nasser, pero posee algo mucho más sólido: la confianza y el respeto del pueblo. Ha demostrado ser un hombre tan bueno como su palabra. No puede sobreestimarse tampoco la deuda de gratitud que todos los egipcios tienen con él por el respeto en ellos mismos que les ha devuelto.

## valladolid 24 horas

E acabaron las vacaciones. Después de dieclocho días de asueto, hoy han abierto sus clases algunos colegios y mañana reanudarán las actividades el resto de los centros docentes. A los más pequeños no les ha hecho mucha gracia eso de tener que dejar los juguetes para coger los libros y tal vez sea cosa de estudiar detenidamente acortar las vacaciones en el mes de diciembre y alargarlas en el de enero. Se podría empezar el descanso el mismo día de Nochebuena por la mañana para poder así disfrutar más días de los juguetes que les dejaron los Reyes Magos. En fin, esto es algo que los muchachos piensan siempre cuando tieneu que volver al colegio. Lo cierto es que para la población estudiantil se acabó lo bueno...

MBIEN se acaba hoy el II Ciclo Cultural Navideño, que dentro de la Campaña «Paz en la Tierra» han veni-do organizando con singular évito la Asociación Belenista y la Caja de Ahorros Provincial. La jornada de clausura tendrá lugar esta tarde, a las ocho, con la intervención de la Coral Vallisoletana, que bajo la dirección del maestro Barrasa ofrecerá un concierto en el que no faltarán los villancicos. Un ciclo este amplio y muy interesante, que ha constituido un señalado éxito, a juzgar por el público que cada aia ha acudido al nuevo salón de actos de la Caja de Aho-

A actividad vuelve también al P. P. O., cuva Gerencia Provincial de Valladolid recupera su asombroso ritmo de trabajo. Ya han sido convocados cursos de automatismo, mecanización administrativa, técnicas de información, mantenimiento electrónico, etc., que darán comienzo en las próximas semanas. Y es que la mecanización y las nuevas técnicas imponen una profunda renovación que el P. P. O. trata de facilitar con sus ambiciosos programas.

En general, la ciudad va recobrando el pulso normal de cada día. Las fiestas navideñas son algo pasado. Algo para

INTERINO

## Premios del concurso de la Real Academia de Medicina y Cirugía

\*

La Real Academia de Medicina v cado al doctor don José Luis Ve-

Cirugía ha fallado el concurso de ga Barbado. premios del curso 1973, con el re Premio "C sultado siguiente:

Premio "Lorenzo Pinedo", con el lo de académico corresponsal, ha tema "Hemibloqueos", dotado con 5.000 pesetas y el título de acadé mico corresponsal, ha sido adjudi-

## Firma del Convenio Colectivo de ENASA

VALLADOLID, 8. (PYRESA) .-En la Delegación Provincial tuvo lugar la entrega por parte de la Comisión deliberante del convenio colectivo sindical de la empresa ENASA al Delegado Provincial de la Organización Sindical.

Este convenio, que hase el nú-mero quinto de los elaborados en mero quinto de los elaborados en dicha empresa, afectará a una plantilla de 1.490 trabajadores y su vigencia será de tres años, en el transcurso de los cuales, y de una manera progresiva, se establecerán aumentos salariales y miejoras económico-sociales con el fin de equiparar a los trabajadores de esta parar a los trabajadores de esta factoría con los de las fábricas de Madrid y Barcelona. En dicho convenio se regulan todas las materias relativas a la producción in Madrid y Barcelona. En dicho convenio se regulan todas las materias relativas a la producción, ingresos, jornada de trabajo y honorarios, antigüedad, complementos de puesto de trabajo, de asistencia, atenciones sociales, etc.

bullar".

Los premios concedidos serán entregados en el primer curso que las clases comenzarán a partir del día 12. En el tablón de anuncios aparecerán las listas por grupos de los alumnos matriculados en el primer curso que las clases comenzarán a partir del día 12. En el tablón de anuncios aparecerán las listas por grupos de los alumnos matriculados en el primer curso que las clases comenzarán a partir del día 12. En el tablón de anuncios aparecerán las listas por grupos de los alumnos matriculados en el primer curso que las clases comenzarán a partir del día 12. En el tablón de anuncios aparecerán las listas por grupos de los alumnos matriculados en el primer curso que las clases comenzarán a partir del día 12. En el tablón de anuncios aparecerán las listas por grupos de los alumnos matriculados en el primer curso que las clases comenzarán a partir del día 12. En el tablón de anuncios aparecerán las listas por grupos de los alumnos matriculados en el primer curso que las clases comenzarán a partir del día 12. En el tablón de anuncios aparecerán las listas por grupos de los alumnos matriculados en el primer curso que se celebra-tablón de anuncios aparecerán las listas por grupos de los alumnos matriculados en el primer curso que se celebra-tablón de anuncios aparecerán las listas por grupos de los alumnos matriculados y el horario.

con el tema "Shock obstétrico" dotado con 5.000 pesetas y el títu correspondido al doctor don Francisco Javier León de la Riva. Premio "Misael Bañuelos", con el tema "Fisiopatología del siste-

Premio "Cayetano de Mergelina"

ma fibrinolítico", dotado con 5.000 pesetas y el título de académico corresponsal, ha sido adjudicado a los doctores doña María Teresa Ferrán Santos y don Agustin Caro-Patón Gómez. Premio de la Caja de Ahorros

Provincial de Valladolid, trabajo de investigación personal de libre elección, dotado con 25.000 pese tas y el título de académico co rresponsal, ha sido adjudicado a los doctores don Eugenio Jover Sanz y don Carlos Paradinas Ji ménez, por su trabajo acerca de "Modificaciones bioquímicas inducidas por la hormona de creci miento humana". El accésit de este premio se le ha concedido al doctor don Juan Hurle González

de puesto de trabajo, de asistencia, atenciones sociales, etc.

## Los derechos del consumidor



Ahora que acabamos de dejar atrás las fiestas navideñas, bueno es el momento para hacer recapitulación de una serie de hechos que, si bien, y por desgracia, acontecen casi impunemente durante el resto del año, se acrecienta de manera muy acusada en esta época tradicional de ilusión, alegría, euforia, deseos de paz y buena vo luntad, etc... Buena voluntad, concretamente, que parece ser aprovechada por algunos que parecen haber hecho del lucro el mito objetivo de su vida. Y si no nos importa el medro económico de los demás, sí que importa, y mucho, naturalmente, que esto se consiga abusivamente a costa de los demás, a costa de las economías ajenas.

Una especie de caos y anarquía ha reinado estos días en mercados y establecimentos de artículos comestibles, aprovechando la fiebre consumística de las fiestas pasadas. Incluso durante el resto del año se man tiene por parte de algunos desaprensivos esa ley unilateral de venta en la que él es quien y todas las demás circunstan cias que en la operación de compraventa concurren, sin que el cliente tenga apenas el más

## Facultad de Filosofía y Letras

mínimo derecho (en la práctica) no sólo a no ser víctima de! un posible expolio, sino ni tan siquiera a poder protestar del

No hace mucho, TVE ofrecía a toda España, a través de su primera cadena, un bienintencionado reportaje en el que nos reiteraba a todos que debíamos preocuparnos, sin abandono, por lo que consumíamos y que debiamos tener pleno conocimiento de nuestros derechos y exigirlos. Luego se hizo una de esas inefables encuestas con que TVE quiere refrendar, gracias a la opinión pública, su punto de vista, muy meritorio en este caso especial. Y así, vimos cómo uno y otro comerciante respondían a las preguntas del informador diciendo que, en efecto, el cliente podia exigir, con plena autoridad, el producto o la porción del mismo que quisiese, a elegir las piezas de fruta, una a una, pongamos por caso. Finalizaba su interesante reportaje TVE diciendo que en último caso todos deberíamos cooperar, denunciando cuantas infracciones a la ley fuesen cometidas.

Todo está muy bien en teoría. Pero, a la hora de la verdad -que se lo pregunten a las j esto nada, ni siquiera la mitad de la mitad, como suele decirse. Resulta que a la hora de la verdad, a la hora de la compra, el ama de casa, en la mayor parte de los establecimientos, tiene que comprar lo que quieran venderla y gracias. Nada de pedir unidades concretas y determinadas, sino que tiene que tomar lo que algunos quieran darla. A lo que hay que añadir, estes hubieron de aguantar y los precios que tuvieron que pagar, algunos absolutamente desqui-

Se nos dice y repite que el remedio es la denuncia. Pero

## St Dios guiere a estas horas, que felizmente las que nos

cuando usted lea estas pobres retinen con anilgos y compañefinal a la retabila de -con per- sión a compartir mesa y manque hemos protagonizado, con Así, en estas fechas, y nadie una convocatoria generosa hazos, cenas y, si nos descuidateles y meriendas.

de carácter médico o simplemente, como está en moda generalizada, de adelgazamiento. El afán consumista se proyecprecios, tan cacareados y deba- des y esperanzas. tidos, obstaculizaron nuestro de las existencias farmacéuticas

lo que se ha convertido ya en bremos prometido hasta la sasea cual sea su tamaño, son milonas y para las "bebilonas" portadoras de bebidas y vian- Aquí paz y después, Dios lo das sugestivas que debilitan queira, gioria. Pero hemos sido, su rápida ingestión.

nales reuniones familiares se otros. han sumado también, pienso

líneas, habremos puesto punto ros, dispuestos todos con decidón- salvajadas gastronómicas teles con fruición inexorable. cierto entusiasmo indiscutible, piense que hay que ser millodurante las pasadas jornadas nario en pesetas para ello, porfestivas. Las Navidades, aparte que sobra con serlo en ilusiosus elevadas y entrañables sig. nes y buena fe, raro es el dia nificaciones, sue l'en constituir que hemos comido y cenado setambién, superadas las estre- gún costumbre de todo el año. checes y privaciones de otrora, Mención especial para los amantes -; qué acertados!- de cia los manteles, un somatén nuestras cocinas regionales, que imposible de marginar que nos recorren en su totalidad, con

enlaza sin compasión almuer- orden y concierto, desde la fabada hasta el cocido y desde mos, desayunos, aperitivos, coc- la paella hasta las "monchetas", sin olvidar pescados y ma-Por supuesto, nos hemos sal- riscos, asados, dulces y confi tado a la torera, con una gra- turas, cuya relación requeriría, cia digna del más puro estilo en lugar de unos folios como garrochista, toda suerte de re- est e modesto artículo, varios gímenes dietéticos, bien sean gruesos volúmenes. Y todo ello, claro es, regado con caldos generosos y cordiales que alegran nuestras con versaciones animan la reunión, olvidan pesata con pujanza sobre nuestros res y abren ante nosotros un estómagos, y ni siquiera los horizonte pleno de oportunida-

avance masivo sobre los esca do las existencias y similares, en un intento, quizá vano, de ha-A esta línea genérica, y al pa- cer más llevadera esta monsrecer irrenunciable, colabora truosa resaca de quince días de también el auge creciente, inin- comer y beber incesante. Habraterrumpido, en la práctica de mos pagado el pato de alguna esa "elegancia social" del rega- indigestión pesadisima. Nos hacasi una obligación más que ciedad un rigor máximo paranos hemos creado a nosotros el tiempo inmediato por venir. mismos. Las "cestas" navideñas, Punto final, pues, para las conuestra posible resistencia, la somos felices; lo que hace falpulverizan un minuto despues ta es que sigamos siéndolo. Y y nos disparan a la vorágine de usted, por supuesto, que lo sea y que lo vea. Nada mejor ca-Por otra parte, a las tradicio- be desearnos los unos a los

GAYTAN

EL P. P. O. IMPARTE CARSOS DE.

.. preparación profesional para sus trabajadores de nueva plantilla.

reconversión profesional para sus trabajadores que pasen de uno a otro puesto de trabajo.

... perfeccionamiento profesional para poner al dia los conocimientos de sus trabajadores de acuerdo con los avances tercnológicos.

mandos intermedios para los trabajadores de su empreso com aptiludes para puestos semidirectivos

SALVADOR I

una ama de casa: «¡Tendremos

que pasarnos, entonces, las vein-

ticuatro horas denunciando!».

Y, por otra parte, es sabido

que el español, por complejas

razones y motivaciones, tiene

muy escasa fe en esto de las de-

nuncias. Ya se ve el poco uso

-y lo difícil que es hacer uso

del mismo- que se hace del

libro de reclamaciones en hote-

les, restaurantes y similares. Se

piensa que más que recurrir al

sistema de la denuncia por par-

te del consumidor defraudado,

lo que se debía de hacer, en

principio, es acelerar e intensi-

ficar las medidas para que tal

fraude no pueda darse. Incre-

mentar el número de inspecto-

res o de vigilantes que cuidan

de que estas cosas no puedan

suceder, parece, en principio,

la fórmula más idónea. Poniendo

cada uno algo de su parte. Por-

que, de otra manera, el compra-

dor, el consumidor, se siente

solo, falto de protección, des-

moralizado, a merced del capri-

cho o las exigencias de los de-

La solución, pues, de existir

tiene que estar en una labor

coordinada y eficaz; pero, insis-

timos, por parte de todos, porque lo ideal sería no tener que

denunciar.

# 

Cuando la NASA envía a sus hombres en podían olvidar, no podían descansar, tenían nisiones al espacio exterior, unas mujeres que volver, volver era su única idea. venes, emocionadas y confusas, angustiadas jubilosas, contemplan a través de la televisión las evoluciones de sus maridos en ese extraño trance extraterrestre. Esas imágenes inquietantes y conmovedoras las hemos visto casi a diario en la Prensa; ellas y sus hijos, esos niños rubios o morenos, de mejillas pecosas y expresiva mirada, aguardan el feliz regreso de los astronautas, la vuelta del papá, del compañero, del marido. Pero esa experiencia, siendo físicamente inocua, no lo es tanto para el alma de esos hombres, para sus

Por mucho que la NASA se haya esforzado en ensayar mil veces la aventura, a pesar de sus intentos de habituar y entrenar a sus pilotos para la gran zambullida espacial, hay algo que siempre escapa a sus precisos cálculos, algo inexplicable, pero cierto: los astro-nautas, cuando vuelven de sus misiones, han sufrido una transformación, no parecen los mismos.

En efecto: estadísticamente, gran parte de

En efecto; estadisticamente, gran parte de ellos tan sólo desean volver allá, subir, salir, dejar la hermosa Tierra. Muchos se separan de esas mujeres que les contemplaban emocionadas y l'enas de amor a través de la televisión, se divorcian v se marchan de casa, sus lnijos ya no son sus hijos, sus esposas han dejado también de serlo, ya no pertenecen a nadie, ya no se pertenecen, ya sólo quieren, piensan o sufren el mágico y misterioso hechizo del vacío estelar.

¿Cómo puede ser ésto? ¿Cómo una aventura, un viaje de este tipo, puede hacer variar nasta ese punto el carácter y los sentimientos de unos hombres. La NASA no lo prevé, no lo comprende, no lo puede evitar, pero hay algo de eterno y esencial en ese misterio, algo que desde el principio de los tiempos ha constituido característica de la condición humana.

Cuando Pizarro y Hernán Cortés, cuando ios viejos héroes y conquistadores casi mitológicos partían rumbo al Nuevo Mundo, allá
en las Españas, enjugándose las lágrimas,
unas muieres y unos niños les decian adios.
En sus corazones de guerreros y visionarios
la madre patria, la mujer, el hijo; permanecian siempre como un rescoldo, como una
entrañable y lejana oración musitada en los
momentos de peligro y soledad, en la agonia
antes de la muerte, Pero los pioneros, los conquistadores de todas las épocas, han sido arrebatados por una pasión mucho más fuerte
aún: por la atracción hacia lo desconocido, la
fascinación del misterio Efectivamente; en
ese Nuevo Mundo amaban, odiaban, engenios viejos héroes y conquistadores casi mito-lógicos partían rumbo al Nuevo Mundo, allá ese Nuevo Mundo amaban, odiaban, engendraban hijos con otras mujeres indígenas de extrañas costumbres y colores de piel, reian, lloraban, mataban, vivian: por eso, porque vivian, al volver a la patria una nueva inquietud les dominaba, una nueva nostalgia, no

Algo muy semejante debe ocurrirles astronautas durante sus vuelos a través del cscuro silencio poblado de estrellas; esos hombres, esos conquistadores, viven de las ideas, mientras sus mujeres, símbolos de la Tierra, viven de ellos, pues ellos son sus dioses y casi no necesitan ni apetecen ese Dios trascendente -idea de las ideas- que a ellos les da la vida.

Psiquicamente los astronautas quedan atrapados en el espacio, nunca vuelven, sus espiritus vagan a través de ese océano inmenso añorando quirás a las criaturas marcianas de que nos habla Bradbury, tan delicadas, tan frágiles; sueñan con las gráciles casitas de estanques plateados donde el gorgoteo de los surtidores compone la más maravillosa de las sinfonías; anhelan la compañía de esos otros seres intuidos ya de alguna forma, tan inteligentes, tan sensibles; necesitan de esos horizontes mensurables en años luz, de esos paisajes profundos y azulados, reflejo directo del Orden Universal. Así, cuando descienden suavemente sobre el mar, después de escuchar las marchas triunfales y las palabras del Presidente; cuando después de los homenajes y vitores penetran en la tranquila paz de sus hogares, nada les complace, todo se les antoja pequeño, vano y hueco; sus esposas han aejado de comprenderles: el drama, la tragedia conyugal se inicia, en sus miradas brilla una extraña y nueva luz y esas pobres mujeres que han esperado con tanta fe y tanto amor, sufren la mayor decepción, el dolor más desgarrante, la desgracia de no haber perdido a sus maridos en manos del Cosmos. del Universo; nunca les dejarán de amar, pero les han perdido. Esa inquietud, esa locura que atenazándoles les impulsará a volver nuevamente al espacio, les hará pensar en los ocultos poderes de Circe, de esa nueva diosa interplanetaria que esclaviza el emiritu de sus adoradores.

Por eso, esas jóvenes Penélopes que últimamente vemos en los diarios y demás meaios de información, esperan en vano; muchas de ellas quedarán solas, abandonadas; los astronautas, como equilibristas siderales, nos ofrecerán a nosotros ciudadanos sin bri-llo—sus difíciles y arriesgados ejercicios; ellos son los protagonistas del futuro, quizá también sus primeras victimas; volverán como héroes, pero ya no nos pertenecen; sus mentes añoran los dulces canales marcianos; sus pies, enfundados en brillantes botas, sólo sesentirán cómodos caminando por los rojos aesiertos de Venus, y mientras permanezcan allá, en aquellos lejanos parajes, siempre, unas mujeres en la Tierra contemplarán entre angustiadas y jubilosas esas hazañas, rodea-das de sus hijos, ante el televisor.

GERMAN UBILLOS ORSOLICH (PYRESA) 

POT FULGENCIO PALENCIA CABRERA

de ser una verdadera paradoja que indica la poca preocupación de algunas cosas que ennoblecen nuestros tiempos pasados. Veamos el medio de sacar ésto un poco del olvido.

Un dia, ya hace más de treinta y tantos años, revolviendo li-bros en la biblioteca del entonces Seminario Mayor de esta ciudad, al que cabia el honor de numerar en sus estantes riquisimos manuscritos y obras del cardenal Mendoza, así como un ejemplar de la Complutense y el rarisimo de la Biblia sefardita, vino a mis manos una obra singular cuyo aspecto exterior parecia significar algo fuera de lo común. El título es "Empresas de los reyes de Castilla y León". Mirando quién fuera su autor, encontré el nombre de don Francisco de la Reguera, de quien cantó Lope de Vega en su laurel de Apolo, Silva III:

> Pero, ¿cómo Pisuerga no le pides A don Francisco Reguera que presuma Con divino pincel y docta pluma Ser de las musas invencible Alcides? Dile que el apellido de Reguera Es de los cuadros del jardín de Euterpe Que como rayo y cristalina sierpe fertiliza su margen lisonjera: Y pues el premio justamente espera Dile que en sus medallas se retrate Si quiere que su nombre se dilate Y que él mismo se escriba, Y que en los paralelos del sol viva.

Francisco de la Reguera nació en Valladolid y dice Llamazares que "fue dotado de singulares gracias y habilidades. Pintaba, di-bujaba e iluminaba con gran primor y excelencia". Sus musas de un día más de duración. Sola la virtud es el más seguro crédito fueron tan grandes que nos vuelve a decir Lope: "No haber un en que se puede afianzar el logro de un instante". poeta en España que cerrase un soneto con la gracia que don Francisco de la Reguera". Hombre de la más alta érudición, fue el primero que en nuestra España abrió la senda a esa forma de escrinuel Faria de Somoza, quienes solicitaron sus manuscritos, para mero que en nuestra España abrió la senda a esa forma de escrinuel Faria de Somoza, quienes solicitaron sus manuscritos, para bir las empresas de los reyes, y desde Ramiro II hasta Felipe IV

tuye una verdadera maravilla de caligrafia, de dibujo y de litera exaltación de la figura de su autor.

tura. Su letra, propia del siglo XVII, resalta con la viveza que pudiera tener un escrito de nuestros días, a la vez que su forma endica la habilidad del más adiestrado amanuense. Sus dibujos son Muchas veces nos preocupamos de las glorias y cualidades de la consumación del arte. Trazados por el mismo autor sobre fini los extraños y relegamos al olvido a los propios, lo cual no deja sima vitela están llenos de finura y suavidad, y con magnifica elegancia representan por si solos el cuadro compleo del Rey, cuyas empresas canta en sus discursos.

Estas bellezas son superadas por la maestria de los sonetos que acompañan a cada dibujo y por la grandeza de concepción que resalta en la materia. Dice uno de sus sonetos en la empresa de Ramiro II de León:

> ¡Que mucho que brazo poderoso, Coronado León, con más que humano Aliento riza (en) tu invencible mano Ese acero que vibras belicoso! ¡Que mucho te corone victorioso Tanto triunfo de bárbaro africano, Si en virtud de ese escudo soberano El León de Judá triunfó glorioso! Respira España en apresión tan dura Cuando tu brazo la cuchilla baña En undoso raudal de sangre impura Que si esa cruz divina te acompaña Tendrás con fortaleza más segura Tú, gloria; Dios, honor, y vida España.

La sonoridad y la elegancia son la habilidad que Lope atribuye a don Francisco de la Reguera y que se halla plasmada en sus magnificos sonetos. La materia del discurso de cada empresa es un verdadero tratado que, uniendo los hechos a la consideración ascetica, pone ante la vista de los principales la vanidad de las grande zas temporales y el valor de la virtud. Dice hablando de la hermo-Breves son las noticias que tenemos de este autor. Fray Tomás sura: "La hermosura es una flor que apenas desata la artificiosa y de Llamazares es el único que nos da algún dato de Francisco fragante esfera de sus hojas sobre la base del botón, cuando mar de la Reguera, aparte de las muy breves insinuaciones que nos chita su pompa murió antes de ver las sombras de la noche. Es ofrece de su vida el mismo don Francisco en el prologo de su una luz que dura breve espacio; un sonlo la altera, un accidente la marchita, un aliento la mancha, un desdén la aja, el tiempo la va deshaciendo por que llegue desengañada al servicro. La edad

Teniendo en cuenta sus valores, tanto literarios como artisticos, cantó en treinta y cuatro empresas sus fastos.

El cuerpo de su obra, que no llegó a ver la luz mública, consties para nosotros un orgullo de vallisoletanos y nos complace la

esta la faura de su autor.

leros, apele-219

431 ciones Hou Santa 131 221, itroen

1, 283, +1,50; ónica, , 224

ca.

rás

La-

para

ia, peno es lo espiasmpor-

a cer-

o muuevos pero a guepido a na de nucho y el lemos-

bueno deuda egipte les

## EL SANTO DEL

SAN LORENZO JUSTINIANO († 1465)

San Lorenzo Justiniano fue de la nobilisima familia Justinia-na, muy principal en la República de Venecia, y desde niño mostró tanto seso que ya parecia viejo en tan tierna edad. A



los diecinueve años se movió a dejar el mundo y tomó el hábito de los canónigos regulares en el monasterio de San Jorge de Alga. Era superior del Monasterio cuando Eugenio IV le nom-bró obispo de Venecia; y no se pue-de fácilmente creer cuánto lloró y tra-bajó por huir de aquella cátedra episcopal, donde al fin hubo de sentarse. Siempre vistió el hábito azul de

parecía el amoroso padre de todos los pobres. Tuvo insigne don parecía el amoroso padre de todos los pobres. Tuvo insigne don de profecía, penetraba en los secretos del corazón y hacía muchos milagros. Un día, celebrando en la Catedral, llevó el espíritu de Dios a la celda de una religiosa e impedida y la dio la Comunión, sin dejar por eso de estar presente también en el altar. Nicolás V le consagró por primer patriarca de Venecia. En fin, después de haber santificado aquella República y escrito preciosos libros, llenos de doctrina y de un suavisimo espíritu del Señor, entendiendo que se acercaba su partida de este mundo, se hizo llevar en brazos a la Iglesia, y allí, recibidos los Santos Sacramentos y dando la última bendición a su amado pueblo, entregó su espiritu al Señor, quedando el cadáver sesenta y siete días, que tardaron en sepultarlo, sin corrupción y con una fragancia suavisima. gancia suavisima.

## 

Hoy, martes, dia 8 de enero de 1974. Van transcurridos 7 dias del presente año y faltan 958 para llegar a 1975. El Sol ha salido a las 7 horas y 38 minutos y se pondrá a las 18 horas y 4 minutos. La Luna, que es cuarto creciente en Aries, saldrá a las 6 horas y 21 minutos y se pondrá a las 8 horas y 24 minutos.

#### CADA DIA SU REFRAN

"GALLO QUE NO CANTA ALGO TIENE EN LA GARGANTA.

## 

AVENIDA.-A las 5, 7,45 y 10,45: "9.º Festival Tom y Jerry". CALDERON.—A las 5, 7,45 y 10,45: "007 vive y deja morir". CAPITOL.—Desde las 4,30: "Los siete magnificos" y "Zeppelin". CARRION.-A las 4,30, 7,30 y 10,30: "¿Qué ocurrió entre mi padre y tu madre?"

CERVANTES.—Desde las 4: "Las aventuras de Wilbur y Carlota" y "El rey de los Incas".

COCA .- A las 5, 7,45 y 10,45: "Las aventuras de Tom Sawyer". DELICIAS.-Desde las 4: "Chitty Chitty Bang Bang" y "Trinidad y Sartana, dos... angelitos".

EMBAJADORES.-Desde las 4: "El padre Manolo" y "Látigo". GOYA.—Desde las 4,30: "Tarzán en las minas del rey Salo-món" y "La rebelión de los bucaneros".

LAFUENTE.-Desde las 4,30: "El gran rubio con un zapato negro" y "El suceso" LOPE DE VEGA .-- A las 5, 7,45 y 10,45: "La llamaban la ma-

REX.—Desde las 4,30: "El heredero" y "Trasplante siciliano". ROXY-A las 5, 7,45 y 10,45: "Una hora en la noche". ZORRILLA (Sala especial) .-- A las 5, 7,45 y 10,45: "Let It Be"

LA VOZ DE VALLADOLID

TARDE-NOCHE.—16,00: Música de cine. 16,20: Música y decoración. 16,30: "Soledad". 17,30: Top-50 de España. 18,00: El concierto de la tarde: Sinfonia número 4 en La mayor ("Italiana"), de Mendelssohn. 18,30: Voces de hoy. 19,00: Discoteca "pop".

19.30: Tiempo agropecuario. 20,00: Club Juvenii. 21,00: Mocedades. 21,30: Album. 21,55: Segundo noticiario. 22,00: Diario habiado de Radio Nacional. 22,30: Ultimo minuto deportivo. 22,45: Música selecta. 23,00: Mesa revuelta. 23,30: Hombres en ruta.

RADIO VALLADOLID

TARDE-NOCHE.—16,00: Narraciones: "Tentación a media noche" "La mansión de Jalná", "El cielo que nunca vi", Programa especial, "Un grito en el cielo", "Iluminada" 20,00: Las elegidas

de la SER. 20,15: La hora de los niños, 20,30: Club de amigos y discos dedicados. 21,00: Notas notables. 22,00: Las noticias de Radio Nacional. 22,20: Plaza Mayor. 23,00: Mundicolor y su alegre mundo. 23,30: Hora XXV. 1,00: Lectura de programas y cierre.

RADIO POPULAR

TARDE-NOCHE.—16.00: Adagio. 16.30: Calidad Popular 45. 17.05: A cien por hora. 17.25: Mundo curioso. 17.35: Consejos de decoración. 18.00: Estrellas de la canción. 19.00: Angelus. 19.05:

decoración, 18,00: Estrellas de la canción, 19,00: Angelus, 19,05: Son, ritmo y compás, 19,30: Cantar en pretérito, 20,00: Concierto: Segunda sinfonia en Si bemol, Op. 23, de Roussel, 21,15: Ultima hora, 21,30: Santo Rosario, 21,45: Linea tres, 22,00: Diario hablado de Radio Nacional, 22,30: Desde el país de la música, 23,00: Iglesia viva, 23,30: Canciones que... suenan, 24,00: Dios en la poesia, 00,05: Club de medianoche, 00,27: Lectura de programas, 00,30: Cierro.

FRECUENCIA MODULADA

TARDE.—17,00: Música ambiental. 17.30: Panorama en "pop". 18,00: Tiempo para los clásicos: Himnos para la coronación del rey Jorge II y de la reina Carolina. 19,00: Lectura de programas

HASTA LAS 11 DE LA NOCHE.—Duque de la Victoria, 18,

CONTINUAN EN SERVICIO.—Angustias, 43. Plaza de la

Angustias, 43. Plaza de la Cruz Verde, 3 Paseo de Zorrilla, 96.

Avenida de Palencia, 43. Aguila, 17 (Pajarillos). Villanubla, 5

Cruz Verde, 3. Paseo de Zorrilla, 96. Villanubla, 5 (Barrio

(Barrio de la Victoria). General Shelly, 44 (Delicias).

00,30: Lectura de programas y cierre.

RADIO Y TELEVISION

## CULTOS

Santiago.-A las 6,30 de la tarde: a las 7,30, rosario, reserva y misa Esclavas.-De nueve de la maña

na a 0.30 de la tarde Reparadoras.-De 8,30 de la ma ñana a las 6,00 de la tarde San Pablo.-A las 6,30 de la tar-

de, rosario; a las ocho, misa. PARROQUIA DE SAN ISIDRO LABRADOR (Junto al Mercado) Misas diarias: Por la mañana, a las nueve. Por la tarde, a las ocho. PENITENCIAL DE LAS

ANGUSTIAS Todos los dias, misas de nueve, nueve y media, diez y siete y media de la tarde PARROQUIAS DE SAN RAMON

Y SAN PASCUAL

Misas en tas nuevas parroquias de San Pascual (Huerta del Rey, rio, comentado.

EXPOSICION DEL SANTISIMO | capilla de las Religiosas Domini cas Francesas) y San Ramón (Huerta del Rey, Colegio Hermanos Maristas).

Diaria -A las viete de la tarde, en San Ramón, excepto los miércoles; a las siete y media de la tarde, en San Pascual, excepto los martes.

RR. SALESAS

Todos los días, misa conventual las ocho y cuarto de la mañana, los domingos desde las nueve a las once de la mañana está expuesto el Santísimo

PENITENCIAL DE NUESTRO PADRE JESUS NAZARENO

Todos los días, santa misa a las nueve y media. Por la tarde, a las ocho, y para salvar al mundo por María, diálogo del santo rosa-

ASPIRANTES DECLARADOS APTOS EL DIA 4

CLASE A-2. - Fernández Mateo, Jesús; Merino Rubio, Mar-

tín. CLASE A-2 y B.-Martin Arjona, Juan José; Pérez Villanueva,

Miguel Angel CLASE B. - Arranz Arranz

Maria Concepción; Azcona Benavídez, Francisco Javier; Báez Gil, Alonso; Cabañas Caballero, Juan Francisco; Calvo Andrés, María de los Angeles; Cantalapiedra Diez, Filiberto; Diez Mateo, José Maria: Escudero Arias, Leonardo; Fernández Martín, Julián; Gallego Vicente, Eutiquio; Galván López, Ildefonso; García Molpeceres, Cruz; González Fernández, Paulino; González Pellejero, Raquel; Gutiérrez Baheme rid. María de los Angeles; Hernández Hernández, Ignacio; Her nández Toquero, Visitación; Me dina Gutiérrez, Lucas; Moro Domingo, Santiago; Nieto Revilla, Fernando: Ozalla Fuente, Luis Maria; Peña Villanueva, Victo rino; Pérez de Arce, María Concepción; Pérez Lera, Manuel; Ramiro Alvarez, Germán; Ri-Martín, Carlos; Robles Rodríguez, Fermín; Rodríguez Leal, Félix; Rodríguez Méndez, Exiquic; Sáiz Caballero, José Luis de la Cruz; Sánchez Abasola, Rolix; Tejero López, Nereo.

ASPIRANTES DECLARADOS APTOS EL DIA 5

CLASE A-2.—San José Curiel,

CLASE B. - Agundez Andrés, Jesús Pedro; Burgoa Montero,

María Araceli; De la Cal Abad Alejandro; Carrón Márquez, Brigido; García Noriega, Santiago; González Celemín, Teodoro; Pérez Bayón, Carmen; Román Martin. Jesus

CLASE C - Brezmes Fernández Pablo; Campo Terán Bernardino: Chamorro Collazos, Aquilino; Encinas Pérez, Pedro; Fernández Agenjo, Amador; Fernández Arnáiz, Gregorio; Fernán dez Ruiz, Angel; Hernández Velasco, Bernardo; Hernández Velasco, Segastián; Ibáñez Antolín Jacinto; Pérez Diez, Emilio; Ro driguez Mananes, Benito; Rodriguez Peñal, Albino; Vicente Ruiz,

CLASE D. - Llamas Miguélez, Antonio: Prieto Pérez, Manuel. CLASE E-C. - Delgado González, Vidal; Negro Leal, Raimundo.

EXAMEN PARA EL DIA 16 Primera convocatoria

CLASE A-2 y B .- 1, Gallego En-

ríquez, José Luis. CLASE B. - 2, Alonso Ramos Eladio: 3, Alvarez Alvarez, José María: 4, Alvaro Rodríguez, Quinchard Dreibholz, Manfred; Rico tilo; 5, Amo Arias, Natividad; 6 Antolinez Zarzuela, Angel; Arranz Martín, Candelas; 8, Arribas Pradanos, Modesto; 9, Asenjo Fonseca, Jesús; 10, Barbero Merino, Luis Angel; 11, Bilbao Ibade la Cruz, Sanchez Adriguez, Fé-sa María; Sobrino Rodríguez, Fé-rra, Julián; 12. Blanco Juárez, liv. Tejero López, Nereo. Raquel; 13. Bolaños García, Di-14. Bolaños García, José 15, Bote Mateo, Cipriano; 16, Caballero Bastardo, Arturo; 17. Calvo Mora, María Azucena; 18, Casado Caldevilla, Gregorio: 19, Castañedo, Roio, María Dolores; 20, Cruces Márquez, Evaristo; 21, Cubero Hernández. José Antonio: 22. Delgado Cantero, Pedro: 23, Delgado Gallardo. Alfredo; 24, Delgado Riesco, Vicente: 25. Fadrioue García. Isidro; 26. Gamazo Matilla, Catalina; García Núñez, Pablo; 28, Gil San Martín, María Concepción; 30, Gómez Estébanez, Fernando;

González Muñoz, Santos; 32

Gutiérrez Caballero, María del CLASE B .- 33, Hernández Piqueras, María Jesús: 34. Hernández Román, María del Pilar; 35 Hernández Vaquero, José Luis: 36, Hurbón Chato, María Sole dad: 37. Ibáñez Herrero, Santia go; 38, Izura Marichalas. Pedro: 39. Jiménez Hernández, José En rique; 40, Lobato Porrero, Onésimo; 41, López Martín, María Jesús; 42. Manjarrés Antoraz. Eduardo; 43. Martín Gómez, Antonio; 44, Martín González, Apolinar; 45, Martínez Calatavud, An tonio; 46, Matallana Cando, María Antonia: 47. Medina Bocos Montarelo. Teodoro; 48, Monge Lozano, Claudio; 49, Moras González, Engelberto; 50, Muñoz San Juan, María Jesús: 51. Ochoa Olarte, Rufina: 52. Olmedo Antolín, Antonio: 53, Pampin García, Ramón: 54, Paz de Paz, Celerina: 55. Pedrero Hernández. Concepción; 56. Pedrero García. Antonio: 57, Pola Díaz, David: 58, Ro driguez Rodriguez, Mauro: 59, Sánchez Castro, Juan; 60, Sirgo Santamaría, Nicolás: 61. Udabe Alvarez, Sigfredo; 62, Valle Diez. Pedro; 63, Velasco Herrero, Dio-

Caso de no aprobar, quedan citados en segunda y tercera convocatorias para los días 23 y 30 del actual, respectivamente.



234567891011 3 6 8 10 11

HORIZONTALES .- 1: Uno. 2: Juego de cartas. 3: Vestidos sobresalientes y lucidos. 4: Interjección. Voz que se usa para espantar a las gallinas, 5: Pone su firma al pie de un decumento para responder de su pago. Hurta en menudencias. 6: Extraño. Consonante (plural). 7: Se atreven. Plaza pública en las ciudades griegas. 8: Pronombre. Campeón. 9: Sazonar con sal. 10: Río de Cataluña. 11: Nombre de mujer.

VERTICALES .- 1: Juguete. 2: Te diriges. 3: Dicese de las cosas que tienen precio excesivo. 4: Distintivos de grados militares. 5: Dueña. Une. 6: Tejido que forma malla. Hilo de seda cuyas 

JEROGLIFICO



ME CANSO DE ESTAR SENTADO..

hebras están poco torcidas. 7: Se atreve. Labra. 8: Calmar. 9: Destinos. 10: Existir. 11: Tuesta.

> LAS SOLUCIONES, EN LA SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

RUEDA GATA de REYES



(De nuestro corresponsal.)

Pese a la insistente lluvia salió Cabalgata de Reyes, patrocinada por el Ayuntamiento y organizada por la Delegación de la Jugarda de l

tura y Recre Tras recorrer la mayor parte de las calles, Sus Majestades fueron cumplimentadas por las autorida-des, pasando seguidamente al templo paroquial, donde tuvo lugar un acto religioso. Aquí se esceni-ficó de nuevo el nacimiento viviente, a la vez que el "Coro Pequeños Cantores de Rueda", dirigido por don José Martin Sordo, deleitó a

los asistentes.

## El Año Santo y los Medios de Comunicación Social

ROMA (PA).-El Comité Central para el Año Santo ha constituido una Comisión para los Medios de Comunicación Social, que será responsable de la información y de todo lo que se relacione con los medios de comunicación social. La nueva Comisión está presidi-

da por monseñor Deskur, presidente de la Comisión Pontificia para los Medios de Comunicación Social y cuenta con 12 miembros: El profesor Matteo Ajassa, profesor de Comunicales Sociales en la Universidad Pontificia de la Congregación para la Evangelización de los pueblos; el profesor Federico Alescandrini, director de la Oficina de Prensa de la Santa Sede; F. Amnannati, vicepresidente del Centro de Investigaciones cinematográficas de Roma; M. Berguerre, corresponsal de Radio Canadá; monsenor Chiavazza, encargado de la Prensa de la Oficina Nacional de Comunicaciones Sociales de la Conferencia Episcopal italiana; C. Cresci, director de la Oficina de Prensa de la Radio-Televisión Italiana; A. Dorn, secretario de la Asociación de Agencias Católicas de Europa Central, en Roma; el padre El-Hachem, responsable de la Filmoteca Vaticana; monseñor Levi, vicedirector de «L'Osservatore Romano»; O'Ueill, director de la Oficina romana de la «National Catholic Service» (USA); el padre Panciroli, secretario de la Comisión de los Medios de Comunicación Social, y el padre Tucci, S. J., director general de Radio Vaticana. Hasta ahora el Comité Central para el Año Santo ha creado on-

ce comisiones especializadas.

CIONES

Las Delegaciones de la Sección Este premio se viene a sumar al Femenina y de la Juventud han fallado el Concurso Provincial de que también ha conseguido.

SEGUNDO PREMIO PROVINCIAL mio, dentro de la Sección "Belenes DE BELENES DE INSTITU- de Instituciones", al Centro Parroquial de nuestra villa.

(Foto: S. B. Cacho.)

## SIGUEN LAS LLUVIAS

INFORMACION TECNICA

Borrasca de 960 milibares en 63° Norte, 30º Oeste; otra de 996 milibares en 46º Norte, 20º Oeste. Altas presiones de 1.040 milibares en 60º Norte, 35º Oeste: Altas presiones de 1.032 milibares en 35º Norte, 04º Oeste. Un frente cálido atraviesa la Península Ibérica, con lluvias en Galicia, Duero y Centro. En altura, circulación del Oeste con vientos moderados del Oeste y Suroeste.

INFORMACION NACIONAL DEL TIEMPO Durante el día de ayer llovió en la vertiente atlántica y valle del Ebro. Las precipitaciones registradas han sido moderadas en el Cantábrico oriental, Duero, Centro y Ebro, y poco importantes en Galicia. En la noche pasada se han intensificado las precipitaciones en esta última región, midiendose 16 litros en Vigo, 12 en Finisterre y 11 en Lugo. También ha llovido con intensidad débil o inapreciable en el Cantábrico, Duero, Centro, Ebro y puntos muy aislados de Cataluña. De madrugada se han formado bancos de niebla en León, Pirineos, Zaragoza y Sevilla. En las demás regiones el cielo ha permanecido parcialmente nuboso y despejado en Canarias.

LOCALIDAD	TEMPER náx. ayer		Agua recogida en 24 horas				
MADRID	14	9	1,0 lts.	m2			
AVILA	12	5	3,0 »	»			
BURGOS	11	4	5,0 »	*			
LEON	10	3	6,0 »	»			
PALENCIA	12	7	6,0 »	*			
SALAMANCA	11	3	13,0 »	*			
SEGOVIA	11	3	12,0 »	*			
SORIA	10	3	4,0 »	»			
ZAMORA	12	9	5,5 »	>>			
VILLANUBLA	11	3	0,3 »	>>			
VALLADOLID	13	7	3,4 »	».			
TILL TO THE TENT							

PREDICCION GENERAL PARA ESPAÑA

(Válida hasta medianoche) Muy nuboso en la vertiente atlántica, con precipitaciones intermitentes en Galicia y Duero. Nuboso en el Cantábrico, valle del Ebro, Cataluña y Baleares, con chubascos dispersos. Poco nuboso en el Sudeste y Canarias. Vientos racheados del Oeste, principalmente en la mitad Norte de la Feninsula.

> (DATOS FACILITADOS POR EL SERVICIO METEOROLOGICO NACIONAL)

ESTUDIANTE:

de la Victoria).

00.30: Cierre.

En el caso de necesitar una intervención quirúrgica, la Mutualidad del Seguro te amparará en la asistencia médica y farmacéutica, incluidos antibióticos y gastos de quirófano, así como el alojamiento en sanatorios particulares. Informate en el Instituto Nacional de

#### VHF PARA HOY

TARDE 18,30: Carta de ajuste. 18,45: Apertura y presentación. 18,46: Avance informativo.

18,50: La casa del reloj.
19,10: Con vosotros: El libro:
"En el Oeste hay indios".
Dramático infantil: "La
isla de las voces". "Ca-

ballo Negro". 20.00: Novela: "Las aventuras del marqués de Letoriéde Eugenio Süe. Cap. VII)

20,30: Llegada internacional. NOCHE

21,00: Telediario. 21,35: El cine. Ciclo Susan Hayward: "Con una canción en mi corazón". 1952. Resumen informativo.

PARA MANANA

SOBREMESA 14,00: Carta de ajuste. 14,15: Apertura y presentación. 14,17: Avance informativo. 14.24: Primera edición.

15,00: Noticias. 15,35: Buenas tardes. 16,15: Despedida y cierre. TARDE

18,30: Carta de ajuste. 18,45: Apertura y presentación. 18,46: Avance informativo. 18,50; La casa del reloj. 19,10: Con vosotros: El libro

"El castillo de los Car-patos". Dramático infan-til: "La isla de las vo-ces". La Pantera Rosa. Documental: "Los bom-

beros". 20,00: Novela: "Las aventuras del marqués de Letorié-re", de Eugenio Süe. (Cap. VIII).

20,30: "Si yo fuera rico".

NOCHE 21,00: Telediario. 21,35: Datos para un informe. "Cannon' 23,10: Tiempo para creer. 23,20: Resumen informativo.

UHF PARA HOY

20,00: Carta de ajuste. 20,30: Presentación y avances. 20,31: Polideportivo.

21,30: Telediario. 22,00: Hoy hablamos de... Real Academia Espa-

23,30: Ultima imagen, 

22,30: Encuentro con la mú-

## FALLO DEL CONCURSO DE BELENES AUMENTA EL TURISMO

res en la capital)

a) ARTISTICOS. - Primer premio, don Francisco Javier del Villar Domínguez; segundo, hermanos Sancho Arribas, y tercero, del Barrio Girón (A. R. S. O.), y don Luis Antonio González Her- tercero, Grupo Escolar de Portillo nando. Mención, don José Garay

b) POPULARES. - Primer premio, hermanos Moretón Toquero: segundo, don Juan Manuel Serrano Herrero, y tercero, don José Ramón Muñoz Caballero. Mención, hermanos Rodríguez Zamora.

c) ESPECIALES. - Primer pre-Ruiz de Celis, y tercero, don Ig- de Nava del Rey, por su encomia nacio M. Morrós Aramburu, Mención, don Fernando Paniagua Ga-

CATEGORIA "B" (Belenes familiares en la provincia)

El jurado ha estimado oportuno establecer una categoría única al quedar desiertas las de artísticos y especiales.

Primer premio, doña Marcela de Toro Rodríguez, de Casasola de Arión; segundo, don Laureano Celemín Sáez, de Nava del Rey, y tercero, doña María Visitación Fernández García, de Valdunquillo. Mención, don Mauro Sanz Sanz, de La Parrilla, y don Aniceto García, de Tiedra.

CATEGORIA "C" (Belenes en

centros)

a) CAPITAL - Primer premio, Regimiento de Artillería Antiaérea número 26; segundo, Centro Juvenil "María Auxiliadora", y terce-ro, Unión Territorial de Cooperativas del Campo (Caja Rural). Mención, Colegio "San Viator".

mio, Hotel "El Motico", de Tor- da a cuarto de estar. Parece ser desillas; segundo, Centro Parro- que la causa del incendio fue de quial de Casasola de Arión, y ter- bido a un cortocircuito. Las pér cero, Centro Parroquial de Tiedra. didas han sido de muy poca cuan-Mención, Grupo Parroquial "Juven-Itía, no habiendo que lamentar tud", de Megeces.

THE REPORT OF THE PERSON OF TH

## CATEGORIA "D" (Belenes

Primer premio, 3.000 pesetas escuela mixta de Castromembibre segundo, 2.000 pesetas, Juventud

AGRUPACIONES DE BELENES

CAPITAL.-Trofeo y 5.000 pese tas, a familia Angulo.

PROVINCIA.—Trofeo y 5.000 pesetas, a la Asociación de Padres de Familia de Nava del Rey.

El jurado calificador acuerda otorgar una mención especial a mio, don Andrés Martin Gutié don Alberto García Calabuch y a rrez; segundo, don Angel Carlos don Félix del Río Moral, ambos ble labor de promoción belenista Igualmente felicita a todos los participantes por su espíritu belenista con el fin de ensalzar el gran misterio de la Navidad.

El reparto de premios se comu Inicará oportunamente por medio de la Prensa y Radio locales.

#### SUCESOS

A mediodía de ayer, en la calle de Gamazo, se incendió un turis-mo, propiedad de don José Luis Quipo de Llano. Inmediatamente llegó la primera sección del Cuerpo de Bomberos, logrando sofocar el fuego, sufriendo desperfectos la tapicería y parte delantera del vehículo.

PEQUENO INCENDIO

Ayer tarde se declaró un peque no incendio en el tercer piso de la casa número 18 de la calle Claudio Moyano, que afectó a varios PROVINCIA. - Primer pre- enseres de una habitación dedica desgracias personales.

## CRONICA DE LONDRES

(Viene de primera página) COMPLOT

Por su parte, el «Sunday Times» descubría anteaver un complot a cargo de grupos guerrilleros de diversa denom nación, pero entre quienes predominaban los árabes, y con armamento suministrado por Libia, para efectuar veinte ataques consecutivos, en distintos puntos de Europa. A tenor con lo que dice el periódico, el arma a utilizar es el temible lanzacohetes ruso «Sam-7», empleado en la última guerra de Oriente Medio. El «Sam-7» es un misil antiaéreo con una longitud de 1.500 milimetros, abierto a ser dos lados, con visores y sopor tes, v que dispara eléctricamen te. Es muy manejable, compacto y eficaz, y con un alcance de

arro-

0-

an ni-

0.

en

la

er-

la

0]

hasta tres millas. Asimismo, el aludido dominical se hacía eco de que la CIA norteamericana y la «Massad» israelí habían descubierto el plan de ataque, acerca del cual pasaron mensaje a los cuerpos de Policía de todos los países de Europa. Asimismo, el informe del «Sunday Times» señala que los árabes, desde 1969, han estado entrenando y proporcionando armas a grupos terroristas de Sudamérica, Corea del Sur, Japón, Alemania, Turquía

e Irlanda.

Ante semejantes alarmas y en un país que vive bajo la constante amenaza del terrorismo, como es Inglaterra, el Comisario General de la Policía Metropolitana, quien, para colmo, desciende de una familia judía de Manchester, ni corto ni perezoso no ha vacilado en sacar los tanques a la calle, en base a desaconsejar a los grupos libertarios la perpetración de ciertos actos encaminados a perturbar el orden público.

FUERZAS ARMADAS INGLE-SAS EN ESTADO DE ALARMA

LONDRES. 8. (Efe-Reuter) .-El periódico «Daily Mail» informa hoy que las fuerzas armadas inglesas se hallan en «alerta ambar» — a sólo dos pasos de estar «en pie de guerra»—, en caso de un posible ataque con cohetes contra bases militares o reactores de las fuerzas aéreas realizados por extremistas. El periódico dice que guar-

#### \*\*\*\*\* CUATRO CONSEJOS

Para conducir con seguridad durante la noche: -Disminuya su velocidad, -Incremente su visibilidad. -Aumente su atención -Hagase ver.

Teniéndolos en cuenta, la conducción nocturna será para usted agradable y segura.

Cereales,

dias armados se hallan de servicio en todas las bases y los permisos han sido cancelados en muchos acuartelamientos.

Un portavoz del Ministerio de Defensa dijo que desconocía tal alerta, aunque los servicios d vigilancia han recibido órdenes

Los servicios de seguridad en centros militares se han incrementado recientemente en Inglaterra, a fin de combatir la actual campaña de bombardeos atribuidos al Ejército Republicano Irlandés.

HUESPEDES

HUESPEDES. Habitación

totalmente nueva, toda clase comodidades, baño, TV., teléfono, calefacción.

VARIOS 1

OPTICA "IRIS". Gafas.

DKW furgón, Portes rá-

pidos y económicos. Te-

REMOLACHEROS. Las

mejores semillas de ple-na garantia y calidad las encontraréis en la

Cooperativa de Cultiva-dores de Remolocha de Castilla la Vieja. Pata-tas, alfalfa, maiz. Ofici-

nas centrales en Valla-dolid. General Mola, 3. Teléfonos 222343 y 221762.

LA COOPERATIVA de

Cultivadores de Remola-

cha de Castilla la Vieja

(antes Sindicato Remo-

lachero) ofrece a sus

asociados en las mejo-

res condiciones de cali-

dad y precio toda clase

de abonos nitrogenados,

fosfatos y potasas. Al-

macenes en Valladolid,

Medina del Campo, Pe-

ñafiel, Quintanilla de

Onésimo, Olmedo, Val-

destillas, Medina de Rio-

seco, Tordesillas, Moja-

dos y Pollos. Entidad

colaboradora del Minis-

terio de Agricultura y

del Servicio Nacional de

Foto. Provección.

léfono 224526.

Juan Bravo, 15, 4.º B.

de aumentar sus precauciones

# fomenta este tipo de turismo

AEREO EN TARRAGONA

La construcción de nuevos hoteles

Tarragona es la provincia que posee mayor número de ('VSENA 0304) — Suiduro

Siempre es tiempo para hablar de turismo, porque esta actividad no conoce pausa du-rante todo el año, y preserentemente en las zonas costeras. El turismo, por otra parte, es una de las primeras industrias del país, que moviliza a millo-nes de personas y, consecuence-mente, provoca toda una serie de inversiones que no es nece-sario ponderar.

La Costa Dorada tarraconen-

mantiene esa actividad turistica prácticamente duran e todo el año, sin necesidad de constreñirse a los meses de verano, que, por otra parte y lógicamente, son los que conoce, una mayor afluencia.

Y aun sin contar con un aero-puerto netamente turístico, el movimiento aéreo registrado du rante la temporada ha sido for-midable. Se ha utilizado la Base Aérea de Reus, donde Iberia instaló una terminal para ha de esos vuelos charter procedentes de diversos países euro-peos, mientras continúan las gestiones para, tras el balizamiento de las pistas de aterrizaje, hacer posible esa actividad durante las horas nocturnas,

LA CAMPANA SE INICIO EN ABRIL

El pasado año, el número de turistas extranieros que llega-ron por via aérea a la Costa Dorada tarraconense fue de cien mil, señalando que la estadistica se refiere a pasajeros entrados y salidos, pues los vue-

los charter tienen un estricto sentido de la funcionalidad.

Y esa cifra ha sido generosamente rebasada —casi dobla-da— por lo que respecta a la campaña de este año, que se inició exactamente el dia 7 de abril con la llegada de un avión de la compania belga "Sobelaio", procedente de Bruselas Desde esa fecha y hasta el 30 de octubre la actividad aérea en la Base de Reus no ha teni-do solución de continuidad.

El último avión fue de la com-pañía inglesa "Britania" y tra-jo turistas de Luton

UN MOVIMIENTO DE 2.164 AVIONES

Y así podemos señalar que el total de aviones llegados a la Base Aérea de Reus durante meses ha sido de 1.082. Todos los aparatos, reac-tores, aprovecharon el tiempo el máximo. Dejaban a los turistas que venían a pasar unos días de vacaciones y regresa b s con otros que yo aniar cumplido su ciclo de des anso Po concigniente, el movimiento aéreo ha sido de 2.164 avio

Por lo que respecta al pasa-co año, el número de aviones, llegados y salidos, fue de 1.220. lo que evidencia, sin mayore ponderaciones, un considerable aumento, que, en cuanto a ci-fras, puede establecerse en un 77,37 por ciento.

-: Previsiones para la próxima campaña? -pregunto al delegado de "Iberia" en Tarragona, don Andrés Pla.

-En realidad no puede establecerse aun, pues en este tiem po se está preparando el pro-grama. Pero cabe anticipar que el aumento volverá a ser con-

UN MOVIMIENTO DE 172.143 PASAJEROS

Hablemos ahora de turistas. La Costa Dorada tarraconense, a lo largo de sus más de dos-cientos kilómetros, con núcleos urbanos de indudable importa cia —hoteles, campings y apar-tamentos—, habrá cobijado durante el pasado verano a más de un millón de turistas, entre extranjeros y españoles. Sólo hay que precisar que Salou cobija en los dos meses punta del estío a 250.000 veraneantes. Cierto que el automóvil sigue siendo el principal medio de transporte, como también lo son, en cuanto a alojamientos, los apartamentos, los campi los hoteles, por este orden Tarragona, con más de medicentenar de campings instalados, es una de las primeras provincias españolas en esta mo

Pero volvamos al avión, a los vuelos charter. La estadística correspondiente a la última

IYA LO VE:

—el próximo año se sobrepasa-rán los 200.000—, con el detalle de que fueron 85.881 los turistas entrados y 86.262 los sali-El porcentaje de aumento ha sido del orden del 70,01 por

to total de 172.143 pasajeros

ciento, en relación al pasado año, en que se sumaron un to-tal de 101.250 pasajeros. —¿El mejor mes? —Julio, con poca diferencia

en relación con agosto.

### EN PRIMER LUGAR, INGLESES

Decididamente han sido los ingleses quienes han mostrado mayor actividad, con un total de 64.742 personas que utilizaron los continuos vuelos charter. A continuación, los alemanes, con 58.443, y ya a mayor distancia, Holanda, con 34.030; Suiza, con 8.742; Bélgica, con 5.678, y de otras nacionalidades, 508, que hacen el total de pasajeros antes indicado.

-¿Y en qué puntos pasaron sus vacacion s?

sus vacaciones?

—En realidad, todos esos turistas llegados por vía aérea se han distribuido por diversos núcleos urbanos de la Costa Dorada tarraconense, llegando incluso a Sitess por una parte. incluso a Sitges, por una parte, y a la provincia de Castellón, la otra. Pero también es cierto que la gran mayoría prefirieron quedarse en la zona comprendida entre Salou y Cambrils, siguiendo luego por orden de importancia, Torreorden de importancia, Torre-dombarra, Calafell y otros pun-

#### TODO DEPENDE DE LOS HOTELES

Porque está demostrado que las grandes agencias interna-cionales que movilizan estos vuelos charter operan preferentemente sobre plazas hoteleras, aunque últimamente también se Aquellos núcleos del litoral qui cuentan con mayor nimero de hoteles —Salou, Cambrils, por citar algunos— son los que cobitan a estos turistas que vie-nen ya con todas sus macacio nes programadas de antemano.

Al preguntar al señor Pla somovimiento cereo de cara a futuras campañas turísticas, me \_Todo depende del ritmo de

construcciones hotelores Si pra-sière como hasta ahora, indu-dahlemente aumentará el movimiento. Las nasibilidades nor lo tan-

to, son inmejorables...

DANIEL DE . FUENTE TORRON (PYRESA)

ANI ESTA. PIMPANTE.

INEDITO, PROMETEDER,

ANO 1974!

EL EXTRA DE NAVIDAD Y ANO NUEVO DE

FECHAS

FECHAS

¡No le preocupe la energía, ni la inflación, ni la restricción mundial del combustible!

Con usted no va nada si tiene en sus manos el EXTRA de

Porque le hemos llenado "a tope" el depósito de la gracia, la distracción, la alegra y la felicidad.

¡Verá! ¡Verá que bien le van las cosas! Incluso los pronós-ticos adversos le servirán para prepararse y triunfar como

mas, de anécdotas y de rompecabezas. Y una baraja sensacional de reportajes. Vea, vea algunos

botones de muestra para su satisfacción.

Ahi esta, para confirmárselo, nuestro horóscopo para el año

Y luego: centenares de chistes, de pasatiempos, de crucigra-

¡Ande! No le tema al frio. ¡Venga con nosotros un domingo a la sierra en pleno invierno! Verá lo blanca que

mingo a la sierra en pieno invierno! Vera lo blanca que está la nieve y lo guapas que siguen estando las chavalas, aunque se envuelvan en piel de oso.
¿Qué pasa o qué pasó por el mundo? Muchas cosas; pero no cabe duda de que el "escándalo Watergate" conmovio a los Estados Unidos e interesó al resto del planeta. Le ofrecemos un reportaje sensacional con todo lo que hasta

ahora no se dijo del asunto y que acaba con esta pregunta: ¿Será otro Kennedy candidato a la Presidencia? El dinero, amigo nuestro, está en el aire. En el aire del

frontón, se entiende. Entérese de cómo funciona el mundo

¿Sabía que el año transcurrido fue "el año de Raphael"? Conozca la vida y los éxitos del muchacho que pasó de guardador de un puesto de melones a cantante inter-

Conozca, además, la "historia del juguete", el funciona-miento de la Sociedad de Autores, la nueva actualidad de

los monstruos sagrados del cine que fueron un día y la televisión ha revivido en sus ciclos...

Y recréese con el juego de los niños, contemplando las esculturas infantiles de Marino Amaya y conociendo la ra-

zón de por qué el artista les ha dedicado un capitulo tan

importante en su obra.
Conozca los ciento un "días de Inocentes" que don Pío
Barota hubiera cumplido en el año que acabó, junto con
multitud de anécdotas desconocidas del gran escritor vasco.

\* \* \* Total, que habrá que comprar en las rebajas.

Misterios, misterios del 'co-

\* \* \* El caso es seguir comprando, tantas veces, lo que no

Porque nos lo ofrecen a un precio, al parecer, barato.

El resumen es que los comercios con rebajas están hasta los topes.

Y eso que pilla sin dinero.

Como final, una noticia sobre el tema: nos aseguran que, a primeros de marzo. comenzará a funcionar en nuestra ciudad ese gran establecimiento comercial al que antes ibamos los valli-

J. J. R.

Garcia. Teléfono 232527. diz, media jornada. Bar (Of. 13.860).

VAQUERO, fijo o por horas. Calle Angel Gar- AYUDANTES de mostra- APRENDIZ. Farmacia cia, 43. Victor Corral. dor. Chocolateria Gamer. García del Pozo. Turina, (Of. 13.862)

13.874).

Ebro, 15. (Of. 13.872).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA

MUNICIAL

HORIZONTALES.—1: Ato. 2: Mus. 3: Galas. 4: Ca. Os. 5: Avala. Sisa. 6: Raro. Enes. 7: Osan. Agora. 8: Se. As. 9: Salar. 10: Ter.

CADA PALABRA, UNA PESETA - MINIMO, DIEZ PALABRAS

VERTICALES.—1: Aro. 2: Vas. 3: Caras. 4: Galones. 5: Ama. Ata. 6: Tul. Len. 7: Osa. Ara. 8: Sosegar. 9: Sinos. 10: Ser. 11: Asa. SOLUCION AL JEROGLIFICO

LEVANTESE

Ezequiela, en La Flecha, de 11,30 a 1,30 y 4,30 a 6. cual. Santiago. 26.

VENDO cachorro "pastor HELADERIA, confiteria alemán", 4 meses. Razón: Salon Ideal. Pasteleria. Reposteria fina. Bombones. Caramelos, José Pas-

dar en cocina, de ocho a

Alcubilla. San Isidro, 22.

Plaza Leones de Casti-

METAL

censores, Zardoya. Fidel

SOLDADORES primera y

segunda. Alva. Montajes

Metálicos. Labrador s, 34

(Of. 13.864).

Recio, 5. (Of. 13.876).

lla, 6. (Of. 13.880).

(Of. 13.865),

#### OFERTAS DE TRABAJO SENORA limpieza y ayu-

**AGROPECUARIAS** 

TRACTORISTA. Luis once mañana, y apren-

CONSTRUCCION

ENCOFRADORES, gruista y peones. Urbicasa, MONTADORES y ayu-Avenida José L. Arrese, dantes para montaje as-Huerta del Rey. (Oferta

HOSTELERIA

APRENDIZ bar. Calle

LIMPIADORAS. Descanso domingos y festivos. Razón: Teléfono 237648. (Of, 13.875).

TRANSPORTES

CONDUCTOR primera

lencia, 38, (Of. 13.866).

#### VARIOS

ta 13.861).

APRENDIZ. Droguería

Ullea. José Antonio, 1.

recha. (Of. 13.870).

OFICIAL encuadernación y guillotina, Gráficas Cas-76, de cinco a seis tarde. (Of. 13.878).

y en las agencias de publicidad.

CUPON PRO CIEGOS DEL SORTEO CELEBRADO AYER 017 Premiado con 1.250 pesetas el número y con 125, todos los números terminados en 17

#### Y AHI TIENE USTED, EN TODOS LOS QUIOSCOS DE ESPAÑA,

de 1974.

para camión grande, con experiencia. Viajes Cortés. Telf. 227032. (Oferta 13.879).

CONDUCTOR primera. Chatarrería. Avenida Pa-

CONDUCTOR primera. para camión ganadero. Carretera Rueda, número 23, 3.º D. (Of. 13.871)

OFICIALA peluquera para regentar peluquería. Paseo Zorrilla, 43. (Ofer-

(Of. 13.869). APRENDIZA peluquera.

Paseo Zorrilla, 80, 2.º de-

10. (Of. 13.877). tilviejo. Avenida Gijón,

Estos anuncios se reciben en la Adminis-tración de LIBER-

**取** 配 C 器 4 S AHI LO TIENE, ESPERANDOLE, COMO EL NUEVO ANO DE 1974

Todo ésto y mucho más en las 132 páginas, con portada a todo color, del EXTRA de Navidad de

Grata lectura para los doce meses que le aguardan SOLO CUESTA 25 PESETAS! Apresúrese a comprarlo, porque se agotará en seguida!

Fieles a su cita anual, comenzaron las rebajas de

Oue suelen ser de gran exito comercial, aunque a la gente le pilla con los bolsinos casi vacios.

ted tal cantidad, ahora e ofrece a la mitad de precio.

Más el hecho es que lo que

hace unos días le valía a us-

Incluso, a mucho menos. Y sin necesidad de ser muy

suspicaz, una cantidad de

agudos interrogantes asaltan al presunto comprador. ¿Cómo es posible tal rebaja? Porque, dando por entendido, y por seguro, que el comerciante no pierde dine-

do, hay que pensar, inevita-

blemente ...

\* \* \* \* 7 Si, hay que pensar inevitablemente que algunos antes cobrarían a usted más dinero de lo normal, ya que, con toda probabilidad, lo normal son los precios de las llamadas rebajas.

Y si le cobraban a usted de más, eso quiere decir que el comerciante ganaba mucho más, operando con margenes amplios y hasta abusi-105.

Lo cual, y en el supuesto de que el comerciante no pierde, nos lleva a la conclusión de que puede que, sí, que el cliente siempre tenga razón, pero el comerciante slempre gana.

95 to +01 + 19 - 1 Claro que esto no pasan de ser las suspicacias bastante lógicas del presunto comprador.

Que ante tan tentadoras -normales, no encarecidasciertas, acaba siendo comprado.

No obstante, ino han observado ustedes que en los mismos comercios de las rebajas hay articulos intocables, selectos, que mantienen su precio?

mercio...

se necesita.

soletanos a comprar a Ma-

CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE



A las 5, 7,45 y 10,45 Prepárese a vivir de verdad, porque JAMES BOND ha vuelto 'Suspense''. Intriga. Mujeres hermosas. Armas poderosas

#### 007 VIVE Y DEJA MORIR

Color - Roger Moore, Yaphet Kotto y Jane Seymour (Mayor's de 18 años y de 14 a ompañados)

#### LOPE DE VEGA

A las 5, 7,45 y 10,45 ¡¡Una "Maffia" muy especial que le matará... de risa!!

#### LA LLAMABAN LA MADRINA

Eastmancolor Lina Morgan, "Saza", Anto-nio Ozores, Emilio Laguna, Africa Prat, Angel de Andrés (Para todos los públicos) Localidades anticipadas

Teléfono 232462 A las 5, 7,45 y 10,45 ¡¡Las últimas y totalmente descono idas aventuras de los amigos de todos!!

#### 9.° FESTIVAL TOM Y JERRY

Color por Technicolor ;;Diez titulos totalmento inéditos!! (Para todos los públicos) Localidades anticipadas

Desde las 4,30 (continua) FORMIDABLE PROGRAMA

Color, por Yul Brynner, y ZEPPELIN Color, por Michael York

(MENORES) 

## TEATRO CARRION

¡Atención al horario! HOY, a las 4,30, 7,30 y 10,30 JACK LEMON y JULIE MILLS en el film de BILLY WILDER

Qué ocurrió entre mi padre y tu madre?

## ¡La comedia de más alegre frivolidad, en Technicolor! (Mayores de 18 años)

CINEMA ROXY HOY, a las 5, 7,45 y 10,45 ELIZABETH TAYLOR

#### en su más fabulosa interpretación Una hoia en la noche

70 mm. - Color con Laurence Harvey SOBRECOGEDORA! SORPRENDENTE! (Mayores de 18 años)

## BEERS SELECTED

Moderno Cine LAFUENTE HOY, desde las 4,30 EL GRAN RUBIO CON UN ZAPATO NEGRO El "peliculón" de las carca-jadas, en Color, y EL SUCESO Color, por Anthony Quinn

#### (Mayores de 18 años) Nuevo Cine GOYA

Faye Dunaway

HOY, desde las 4,30 TARZAN EN LAS MINAS DEL REY SALOMON Color, por David Carpenter y Nadiuska, y LA REBELION DE LOS

HOY, desde las 4,30 EL HEREDERO Color - Jean-Paul Belmondo y Carla Gravina, y TRASPLANTE SICILIANO Color, por Pamela Tiffin y Carlo Giuffre

#### Vuelve Luis Buñuel.-Fernando Fernán Gómez volverá a dirigir. «El discreto encanto de la bur-Vuelve Buñuel. Su presencia

en España parece confirmar la «reaparición» del viejo y genial maestro sordo de Calanda, tras la triunfal acogida dispensada a su película más reciente, «F. discreto encanto de la burgue sía», merecedora, además, del «Oscar» ese de Hollywood.

Buñuel ha venido unos días a España. Se ha reunido con sus amigos de siempre. La realidad es que el veterano cineasta es muy fiel a su gente y, difícil mente abre a nadie su circulo de amistad. Es un hombre sin gular, dotado de excepciona sentido de la ironía y de la cri tica. Pero, por encima de todo esto, Luis Buñuel ha sido sieni pre un hombre fiel a sus princi pios éticos y estéticos, un creador nato y neto.

Buñuel viene con frecuencia a su casa de la Torre de Madrid Recorre las calles cuando están medio vacías y visita, en un pe regrinaje de nostalgias los lugares, los sitios donde muchos años antes, cincelara su personalidad juvenil en el yunque de un Madrid inquieto, nervioso y rebelde. Por fin el maestro ha dicho que sí, que probablemente empezará en marzo su nuevo filme. Esa película de la que se viene hablando y escribiendo hace tiempo, incluso antes de

## Se vo a exploter un nuevo yacimiento de

petróleo en Españo MADRID, 8. (Cifra).-Una solicitud oficial para la explotación del yacimiento de petróleo "Castellón B-2" ha sido presen tada en el Ministerio de Indus tria por el consorcio "Shell-

Campsa", según ha podido sa-

ber "Cifra" de fuente compe

tente. Las actuales circunstancias de crisis energética han inducido a las citadas compañías a la explotación de dicho yacimiento al que se calculan unas reservas de sólo 2,5 millones de tonela das. En favor de dicha medida juega, no obstante, el hecho de que se trata de un crudo muy ligero con un contenido de azu-fre de un 0,25 por 100.

Desde las cuatro

Gran musical de dibujos

Wilbur y Carlota

El Rey de los incas

Guy Madison — Color (TOLERADAS)

emema 606A

A las 5, 7,45 y 10,45

Una pelicula que nadie

DE TOM SAWYER

Panavisión - Technicolor

olvidará

Los oventuros

guesía». El guión lo ha escrito con su fiel colaborador Charrier, y del argumento ni uno ni otro han hablado nada.

que Buñuel rodara «Tristana» y Respecto al reparto es muy prematuro para obtener unos nombres de Buñuel. El lo guarda todo con celo hasta que e productor dice adelante. Sin embargo, en este caso, es muy posible que vuelvan a estar a sus ordenes, juntos, Francisco Rabal y Fernando Rey, dos de sus actores, digamos, preferidos. La película, probablemen-te, se rodará en Francia. Aunque tampoco se descarta la posibilidad de que el rodaje transcurra en México. De momento la noticia es esa: Vuelve Luis Buñuel, el más prestigioso y singular de todos los directo res cinematográficos en activo.

También Fernando Fernán Gómez volverá a dirigir. El espigado y pelirrojo intérprete de tantas y tantas películas es hoy indiscutiblemente, uno de los nombres más solicitados de la nóm na nacional. Como actor, claro. Le llaman, muy especialmente, los directores jóvenes embarcados en proyectos de ambiciones artísticas. Recordarán ustedes que, por ejemplo, en San Sebastian, en el Festival Internacional del Cine, Fernán Gómez era protagonista de las dos películas españolas en concurso. «El espíritu de la colme na» y «Vera», ambas de dos

-111

Erice y Josefina Molina. Como director, Fernando Fernán Gómez ha merecido diversas revisiones de su obra anterior, casi siempre propulsadas por la crítica más joven. En esas revisiones se ha descubierto o confirmado, según los ca-

realizadores debutantes, Víctor

Una cotización correcta a la Seguridad Social no debe constituir problema si se conoce convenientemente el nuevo sistema establecido por la reciente Ley.
Las entidades gestoras de la
Seguridad Social, a través de
sus órganos provinciales, y las
Inspecciones Provinciales de
Trabajo, ofrecen asesoramiente y orientación a todos los inte

sos, su fácil caligrafia y, sobre todo el espiritu notar ai y, a veces critico, de sus penculas. A traves de comedias mas o menos intrascendentes en su apariencia, consiguio redondear buenas siluctas de la sociedad y la gente de ese tiempo. Pero Fernando Fernan Gomez logro una policula verdadera mente excepcional con «El extrano via je», un tilme insolito en el pa nordma espanoi que estuvo in creiviemente postergado e ig norado por la distribución du rante varios anos. Transcurridos éstos, la critica exigio práctica mente que se volviera a exhib. con las minimas exigencias de dignidad. La pelicula -que antes se había titulado «El crimen

cos. Nada menos. Ahora el actor-director asum: rá nuevamente las dos funcio nes en «Hildegarde», un guión que ha escrito el supersolicita do Rarael Azcona y del cual to do el mundo habla elogiosamente.

de Mazarron»— obtuvo, inclu

so el Premio Nacional del Circu-

lo de Escritores Cinematográfi-

#### ---

Era esperada con mucha expectación la versión de «Los tres mosqueteros», realizada en España por Richard Lester. Y la verdad es que ha decepcionado, en general. La gente esperaba un filme más caricaturesco, ácido e incluso desmitificador un tratamiento más en la línea del «director de las películas de los Beatles», o de Petulia, o de «The Knack», por ejemplo. Se trata de un filme desangelado, con todos los tópicos al uso en el género y un ramillete de figuras increiblemente desaprovechadas: Oliver Reed, Charlton Heston, Raquel Welch, Faye Dunnaway, Jean Pierre Cassel. Sólo la natural desenvoltura de Michael York-Dartagnant se escapa de la mediocridad absoluta del filme.

Se esperaba mucho más de esta película, porque el planteamiento general de la misma así lo hizo concebir. A Lester no le han sentado bien los mosqueteros, ni Dumas, a pesar de la presentación original del filme, en la escena en la que aparecer los créditos.

JUAN JOSE PORTO (PYRESA)

## CALDERON LA SEMANA CINEMATOGRAFICA EL INI, en el conjunto de los grandes empresas españolas

Facturó 226.200 millones de pesetas en 1972

Desde hace ya un largo periodo de años, el INI constituye la pieza fundamental que el Gobierno posee para llevar a cabo su política económica en el terreno industrial. Por tal característica, el Instituto ha desempeñado un extraor dinario papel en la industria lización del país y en la actua lidad constituye —al igual de lo que ocurre con organismos similares en otros países— el primer grupo industrial de

En el estudio sobre las qui nientas grandes empresas es pañolas en 1972, confeccionado por el Ministerio de Industria se detalla la participación del INI en dichas empresas, señalándose que, entre ese me-dio millar, sólo existen 37, o sea, el 7,4 por 100, en las que el Instituto participa.

En términos numéricos, las empresas del INI son muy pocas, pero, en cambio, su participación en las magnitudes económicas fundamentales es muy destacada y, en algunas ramas, prácticamente decisiva. Como dato fundamental hay que significar que las em presas del INI, a pesar de su reducido número, facturaron en 1972 la suma de 226.200 millones de pesetas, o sea, poco menos del 20 por 100 del negocio total llevado a cabo en dicho año por las 500 mayo res entidades industriales de nuestro país. La consecuencia que se extrae, a la vista de

la dimensión media de las empresas del Instituto es casi tres veces superior a la de las primeras 500 firmas del pais.

Conviene hacer la importante salvedad de que, si bien las empresas del INI pertenecen a 15 ramas industriales, únicamente en cuatro de ellas poseen una posición que cabe calificar de preponderante, fi gurando en primer lugar e de la construcción naval, actividad enormemente dificil que el Instituto ha tenido que reestructurar para hacerla competitiva, tanto a nivel nacional como internacional. En esta rama, las empresas del INI alcanzaron en el año que examinamos la cifra de facturación de 39.550 millones de pesetas, lo que supuso el 82 por 100 del total conseguido por las factorias navales es pañolas.

En el sector siderúrgico, en el que el INI ha desempeñado un decisivo papel, la facturación alcanzada por el mismo llegó a la cifra de 39.018 millo nes, lo que sumuso el 36,6 por ciento del total. En la actividad del refinado del petróleo, las empresas del Instituto facturaron 28.835 millones, o sea, el 40,3 por 100 de la llevada a cabo por dicha rama, y es también importante su participación en la actividad minera, donde las ventas estatales sumaron 6.246 millones de pesetas, equivalentes al 31,2 por ciento de las llevadas a cabo por dicha rama.

Como consecuencia del cometido a ellas confiado, las actividades del INI aparecen en su gran mayoria dirigidas por el mismo a través de una participación mayoritaria. Así, vemos que de las 37 empresas del Instituto incluidas entre las primeras 500 sociedades españolas, en 25 de ellas es el INI mayoritario, en 5 minoritario y en 7 posee una partici pación indirecta.

Siguiendo las directrices del Gobierno, el INI tiende a concentrar en una sola unidad las empresas de cada rama en la que es mayoritario. Así, en construcción naval, el Instituto no tiene ya más que una empresa, que es la denominada "Astilleros Españoles, S.A." En el sector siderúrgico, davia en 1972 contaba con las entidades "Ensidesa" y "Uninsa", pero en la actualidad se encuentran ya fusionadas.

Señalemos finalmente, que en la sociedad "Seat", que es la primera empresa española en orden a ventas, con 36.096 millones de facturación, el INI es minoritario, na que sólo tiene el 35 por 100 del ca-pital de la misma. En cambio en "Ensidesa", segunda en cuanto a facturación, con 26.788 millones, rosee el 91 por 100, y en Astilleros Espa noles, tercera entidad en vo lumen de ventas, con 25.671 millones, posee el 50 por 100

## Paul Getty marchará a Austria «a esquiar»

## El fabuloso botin por su rescate desencadenará la guerra entre sus secuestradores

ROMA, 8. (Del corresponsal) de PYRESA, Alejandro Pisto lesi.)-Cuando el joven Paul

Getty volvió al fin a su casa al cabo de cinco meses, la Policía italiana hizo saber a

los medios informativos que a partir de este momento no volvería a dar indicación alguna acerca de las pesquisas encaminadas a descubrir a los organizadores del secuestro. Y hay que reconocer que ha mantenido su promesa, a pesar de las reiteradas presiones de la Prensa, impaciente, como es natural, por dar más detalles sobre las dramáticas y novelescas circunstancias caso de la oreja co

Se sabe que Paul Getty, como era de suponer, "no re cuerda nada, no ha visto nada y no sabe nada". Algunos, con escaso sentido de la medida y hasándose en declaraciones de la madre del joven, han llegado a hablar de "lavado de cerebro", pero, evidentemente, se trata sólo de prudencia Luego se dijo que Paul iba s trasladarse a Alemania para que le visitara un especialis ta de cirugía estética, con el fin de hacerse una oreja nue va. Sabido es que la técnica moderna ha hecho progresos increíbles en este sector, so bre todo a raíz de las guerras de Corea y de Vietnam. Pero la madre y el abogado desmin tieron el rumor. "De momen to, Paul no piensa operarse También se apuntó la posibilidad de que el muchacho pasa ra las vacaciones de fin de año en Inglaterra, con su abuelo el "rey del petróleo" como parecía lógico y natural teniendo en cuenta que sin su colaboración el asunto estaría aún sin resolver. Pero con gran sorpresa de muchos la madre anunció que Paul no iría a Londres, sino a Austria 'A esquiar", contestó cuando la preguntaron por qué. Y all está ahora, aparatosamente vigilado por dos "gorilas", co mo dice la Prensa italiana.

Para la Policía, a pesar del silencio que mantiene, el caso está archivado. Demasiadas incongruencias, demasiadas dudas, demasiadas circunstancias fuera de la mecánica co rriente de los demás secues tros alargan su sombra sobre el expediente, aparte el hecho fundamental de que se ignora completamente quiénes son los responsables del episodio criminal, que de momento les ha hecho ganar de modo fraudulento una cantidad equivalente a casi ciento sesenta millones de pesetas. La Policía espera precisamente que la cantidad del botin acabe desencadenando una lucha feroz en el ámbito de los secuestradores, que podría dar origen aalenna pista útil para des-

DENUNCIA TELEFONICA Sin darle excesiva impor-

se de un montaje de los delincuentes para desviar las investigaciones, o simplemente de una broma de mal gusto, cabe reseñar la misteriosa llamada

telefónica que un desconocido, con fuerte acento siciliano, ha hecho a un diario de Roma (el mismo que recibió la oreja cortada), quejándose de que los cabecillas de la organización le han pagado "con simples migajas del botín" sus importantes servicios de chófer de la banda, que durante muy eficaz trasladando de una localidad a otra del sur de la peninsula al joven Paul Getty. Según contó el misterioso siciliano, la banda estaba compuesta al principio por cuatro personas, a las que se fueron agregando poco a poco otras, hasta llegar a un total de dieciséis: sicilianos, calabreses, napolitanos y romanos. La operación del corte de la oreja la llevó a cabo -dijo el individuo- un médico de Nápoles El redactor del diario romano con el cual hablaba comunico en fin a la Jefatura de Policía el nombre de una persona que según le dijo su interlocutor es el jefe de la banda en Roma. Ahora los investigadores están llevando a cabo las oportunas comproba ciones.

(Viene de primera pagina)

Faulkner continuará como jefe del Ejecutivo de la Asamblea Provincial, al tiempo que se prepara a lanzar una campaña, con miras a reformar toda la maquinaria de su partido. Supuestamente, Faulkner cuenta con grandes simpatías entre la gente de su facción, esparcida a lo largo de los seis condados, pero no es muy querido en los mentideros protestantes de Bel-

La marcha de Faulkner de las filas del unionismo acrecienta el panorama de fragmentación, y de rivalidad, existente en las camarillas protestantes, es un grave riesgo para las esperanzas de que surja un arreglo politico consistente de la cuestión irlandesa y predispone, de manera latente, a que se exasperen, aún más, los ánimos, y los protestantes den rienda suelta a su furor, y desencadenen un río de sangre por aquellos contornos.

Peatón: en carretera no se pare jamás en una curva o en lugar donde pueda no ser visto a tiempo por un conductor.

## UN RINCON PARA LA SOLIDARIDAD

Por JESUS VASALLO

Vivimos la tristeza de un mundo insolidario. Esto no es literatura, sino reflejo de la realidad cotidiana. Cada día es mayor el despego del hombre por el hombre. Lo vemos a cada instante, aunque en ocasiones cerremos los ojos para no contemplar la dura estampa. El tiempo de la prisa nos fuerza a pasar de largo sobre las vidas ajenas. Huimos de cuanto suponga un leve intento de comprenderlas. A veces respondemos con el silencio hostil a las demandas que se nos formulan en nombre de la convivencia. El dar la mano fria y fugazmente al vecino de misa no demuestra que de verdad queremos la paz. Porque ésta no consiste unicamente en no pegarles a los demás. Sin duda, existen otros muchos gestos y actitudes que de ella forman parte. ¿Cuántas veces guerreamos sin darnos cuenta o sabiéndolo perfectamente? Muchas, al cabo de cada jornada.

La solidaridad está en la mente y en la intención; también en la mano y en la obra. Se expresa con palabras y se traduce en hechos prácticos. Pero con frecuencia permanecemos insensibles a las peticiones y al sufrimiento de los demás. No admitimos que perturbe nuestra marcha ese desasosiego que no sabemos dónde nos lleva; ni siquiera si nos llevará a algún sitio. No compartimos con el prójimo sus desventuras. Sólo nos preocupan los propios problemas. Argüimos que son muchos, para justificarnos. Ya tenemos bastante con ellos. Como si el tender la mano a otro en un momento dificil para él no supusiera ya un alivio para nuestra propia tensión.

Sin embargo, hay algunos lugares donde el sentido de la solidaridad tiene su asiento todovia. Donde los que alli se encuentran se ayudan sin regateos y dan fe de que aún quedan seres humanos. Personas que no pasan de largo ante un accidente ni esquivan con co-bardía sus responsabilidades. Que de verdad cultivan esa rara planta entrañable de la fra-

ternidad. Para comprobarlo, basta entrar en una residencia sanitaria de estas que son ya muestras terminantes del avance social de nuestro tiempo. Alli resulta fácil comprender que no es cierto eso que algunos han dicho de que la piedad abunda menos entre los ignorantes que entre los de mayor nivel cultural. Dejo a un lado las clínicas y sanatorios modernos d tipo medio, al servicio de la medicina privada. Tampoco cabe comparación con los antiguos hospitales de salas grandes. Hablo de estos sitios, en los que —no sé siguiera si en un principio lo pensaron sus promotores— se produce un auténtico acercamiento entre los enfermos. Algo no sólo conveniente, sino digno de estimulo, porque son los que han de vivir algun tiempo juntos. No los familiares ni los visitantes ni quienes se turnan para cuidarlos.

De ahi que estime injustificadas las queias que he oido algunas veces sobre el necho de

que las habitaciones de las residencias no sean individuales. Dejando aparte el costo que supondria enfoçar las cosas de otro modo, creo que se perdería el entrañable calor que hoy reina en las estancias de dos y hasta seis u ocho plazas. En ellas se hace realidad aquel dicho roussoniano de que el hombre que no conoce el dolor no conoce ni la ternura de la humanidad ni la dulzura de la conmiseración. Alli la enfermedad se aleja y sólo quedan los enfermos, lo que en realidad hay, segun se viene creyendo por bastantes médicos, desde Marañón para acá. Nunca uno de ellos está solo y jamás le faltará compañía. El padecimiento iguala e incita al ánimo a comprender la mena del vecino. Ellos si humanizan la medicina.

He visto a los pacientes reir, llorar o emocionarse juntos. Desde que uno llega y entra en el turno, sin saber cuánto tardará en salir, se establece la viva corriente de comunicación Brilla la simpatia y cada cual conoce pronto la vida del que va a ser su amigo accidental. O su amiga. Decia Cajal que la mujer tiene para la enfermedad una fortaleza de la que carecemos los hombres. Entre ellas se ayudan a levantarse, a acostarse y a tenerse en pie; se dan la comida, se gastan bromas y alegran los ratos que de otro modo podrian encontrar un discurrir amargo. En seguida se llaman por sus nombres y se quentan sus problemas. Produce una inmensa sensación de reencuentro con la verdad de la vida, verlos. Sobre todo a los convalecientes. Joubert afirmaba que tienen aspecto de inocentes, porque sus pasiones están inactivas y no han recobrado su

¡Cuántas lecciones nos dan a los que entramos y salimos o les contemplamos mirando el reloj, como si nos agobiase el ambiente! Los sanos tenemos poco aguante. Desterramos el espejo. No queremos pensar y absorbemos con fruición la droga de la vida, que late fuera con un ritmo frenético. Nos evadimos a toda costa, mientrus ellos nos están diciendo sencilla y llanamente que más vale tener enfermo el cuerpo que el alma. Incluso a veces se burlan con la mirada de sus ojos chispeantes o entregan su adiós en un sollozo contenido. Les gusta estar alli para hacer algo por quienes comparten la estancia. Aunque cuando

salgan no se vuelvan a ver. Si; aun hay un sitio en el mundo. Aun queda un rincon —muchos rincones espareidos por el país— para la solidaridad. No todo muere entre quienes al fin han encontrado en la habitación de la residencia esa paz que buscaban sin tregua, aunque hicieran poco por conseguirla. La enfermedad y el accidente también tienen su lado bueno. En esos rostros hermanos, algunos -lo descubrimos allí mismo- ian queridos, hay serenidad y amor. Como decia Maurois, el corazón crece con la

(PYRESA)

#### JOHNNY WHITAKER y CELESTE HOLM (Tolerada) BUCANEROS por Charles Quiney Maria Pia Conte (Toleradas menores) CINE REX Desde las cuatro ¡Fabuloso programa doble! El idolo de las multitudes MANOLO ESCOBAR en EL PADRE MANOLO Eastmancolor, y LATIGO Color, por James Garner y Suzane Pleshette (Para todos los públicos) (Mayores de 18 años) A las 5, 7,45 y 10,45

V.O. La crónica real, viva y auténtica del mundo intimo de "LOS BEATLES" V.O. CINE Technicolor V.O. 'LOS BEATLES" y YOKO OMO Una selección de sus mejores canciones Rigen las tarjetas de "premiere" todos los días y funciones V.O. (MENORES)

# -- CON CARDENOSA--. EN ATENAS

Mañana se enfrentará a Grecia para la Copa de la U. E. F. A.

ATENAS. - (Crónica del enviado especial de PYRESA, José Manuel Cid).-A las seis y media de la tande de ayer llegó a Atenas la selección españo a de fútbol (categoría aficionados), que mañana, día 9, se enfrentará a Grecia en partido de la fase previa del Campeonato de Aficionados de la UEFA. La expedición española, al frente de la cual figura el vicepresidente del Comité Nacional de Fútbol Aficionado, don Rafael Caravantes, fue recibida en el aero puerto ateniense por una representación de la Federación Griega de Fútbol y personal de la Embajada de España en Atenas.

El partido de mañana se jugará a las 14,45 (13,45 hora española) en el Estadio del Panatinaikos, será dirigido por el árbitro Ricardo Lattanzi (Italia). Los jueces de línea serán los griegos Armodoros y Vouyou Lakis.

Hasta el momento, y dentro del grupo de España, sólo se han jugado dos encuentros en esta competición: España-Grecia, en Tene rife, con resultado favorable al equipo español por 3-0, y Grecia-Turquía, jugado hace unos dias en esta ciudad y en el que el equipo turco venció por tres goles a dos. Estos resultados apuntan la necesidad que tiene el equipo español de ganar mañana, ya que parece lógico que el primer pues to del grupo lo disputen España y Turquía. Estas dos selecciones celebrarán su primer partido e próximo día 6 u 8 de marzo, en Valladolid. La duda en la fecha es triba en que aunque en principio se fijó el día 8, la Federación Española intentará gestionar el adedanto al día 6, con el fin de jugar el miércolles en lugar del vier-

En el equipo español hay que señalar el cambio de Castro por César a última hora impuesto por la lesión de aquél. Por su parte, el gijonés Megido viajará hoy a músculos. La sesión ha sido suave, pues los jugadores están can-

que éste sea un buen momento al ascenso, ya que para esta se-para el fútbol griego, después del gunda vuelta —comenta con la to-"tinglado" del Grecia-Yugoslavia y sus consecuencias. Se trata, en suma, de revalidar el actual título, en poder de España, de campeón de campeón de consecuencias.

PRIMERA PREFERENTE

La G. Medinense ganó

al Iscar (2-0)

El portero iscariense paró dos penalties



CARDENOSA

de Europa de aficionados, y no dicho Eduardo Toba— están en parece que los griegos puedan ser perfectas condiciones y forman un de doce, a 3.541 pesetas cada uno.

La misma cantidad entre 19.961 de doce, a 3.541 pesetas cada uno.

Igual cantidad entre 287.313 de "Los jugadores españoles -ha brio de clase y fuerza."

MADRID, 8. (PYRESA.)-El Comité Directivo de la l'ederación Española de Fúthol, en reunión especial ce lebrada ayer bajo la presidencia de don José Luis Pérez-Payá, con la asesoría Jcl seleccionador nacional, señor Kubala, ha tomado el acuerdo de suspender la jornada de Copa del día 7 de febrero y la de Liga del 10 del raismo mes.

La concentración de la selección española de fútbol, que el día 13 de febrero debe enfrentarse contra Yugoslavia en Francfort, se iniciará en Madrid el lunes, día 4 del mismo mes.

## LAS QUINIELAS

## Los de trece, a 110.261 pesetas

MADRID. (Alfil).-El escrutinio de las Apuestas Mutuas Deportivo Benéficas correspondiente a la úl-tima jornada ha dado el siguiente resultado:

Columnas: 77.102.387.
Recaudación: 385.511.935 pesetas.
Cincuenta y cinco por ciento de premios: 212.031.564 pesetas. 70.677.188 pesetas a repartir entre 641 máximos acertantes de trece aciertos, a 110.261 pesetas cada

## AL TERMINO DE LA PRIMERA VUELTA

## Atenas, pues ha tenido problemas con su pasaporte, lo que le ha impedido realizar el viaje con el El C. D. Universitario, líder imbotido de la impedido realizar el viaje con el resto de los jugadores. El señor Toba, responsable del equipo, ha dirigido esta mañana un ligero entrenamiento para estirar algo los músculos. La sesión ha sido sua-

tranquillos y se respira confianza en el triunfo. El mismo Eduardo vallisoletano es notorio. El C. D. Toba ha rubricado esta confianza general al decirme que piensa en una victoria y que ésta debe llegar si las cosas discurren normalmente. Por otra parte, no parece oue éste sea un buen momento al ascenso, ya que para esta se-

ve, pues los jugadores están cansados de la jornada del domingo y del largo viaje. Después de este entrenamiento se podrá saber o al liga de Segunda División de Volemenos intuir la alineación que saldrá contra el equipo heleno.

De momento, los ánimos están transcribation de la jornada celebrada el 16 y esperanzas de mantenerse en los de Zorrilla pueden mejorar el puesto y esperamos que los

Universitario (Valladolid) ... At. Universitario (Valladolid)

Don Bosco Gay (Salamanca) Hernán Cortés (Salamanca)

Arlanza (Burgos) ..... Santa Ana (Cáceres)

uventud (Palencia)

San Fernando (Cáceres) . Fasa-Renault (Valladolid)

	J.	(	3.	P.	N	P.	JF		JG		rF		rc	P.	P
	8	4	8	0		-	24	E	2	3	84	1	93	16	1
	8		6	2	-	-	19		15	4	45	4	12	14	ı
	8		5	3	-	-	20	Ε,	14	4	27	3	65	13	ı
	8		4				15								ı
	8		4	4			15								ı
	8		3	5			14								н
	8						13								
	8		2				12								ı
	8		2	5		1	12		20	3	56	4	28	9	

MINISTER STATE OF THE STATE OF

CONDUCTOR

En una carretera de dos o tres carriles no se desvie al de la tequierda sin haber comprobado primero que ese carril este

## BALONCESTO

bien Acerete II para marcar el uno a cero.

En la segunda mitad, el dominio es contundente y absoluto por parte de los locales, lugando ya a favor del viento. Hubo muchas oportunidades de gol, que tanto la buena colocación y mejor actuación del portero de Iscar impidiation que el marcador tuviera mayor movimiento en contra de los rompos que la segundo tiempo, Meto sus tituyó a Recio.

Tenemos que decir que por destituyó a Recio.

Tenemos que éste le opuso en el primer tiempo, realizando una defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo que las distancias en el marcador se tenemos, que los colegiados vallisoletanos, la Gimnástica Medinense es ha visto que las distancias en el marcador se tenemos que for se sistencia que éste le opuso en el primer tiempo, realizando una defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo defensa zonal que no supieron romper sus contrarios, por lo defensa zonal que no su

En el Campo de Deportes de Acción Católica, en la tarde de dida de Reyes, se dispuite el encuentro correspondiente a la Frimera Carego de Tonto y los prophetarios del terreno, la Ginmástica Medinense.

La Ginmástica siempre jusó, como y a hemos dicho en innumerables ocasiones, mejor con el viento en contra que a favor y sai, vimos un jusço escelette, contratrestado el penalty por Fepin, contratrestado el terreno, la Cinmástica Medinense.

La Ginmástica siempre jusó, como y a hemos dicho en innumerables ocasiones, mejor con el viento en contra que a favor y sai, vimos un jusço escelette, contratrestado el penalty por Fepin, contratrestado el penalty contratrestado el penalty de la favor y sai, vimos un jusço esceletta, contratrestado el penalty de la contratresta el accion de la contratresta el accion de la contratrado el contratrado el

"I Trofeo Helios" es la siguiente:

	J.G.E.P.TF. TC. P								
impic	3	3	0	0	217	84	(		
cas	3	2	0	1	110	127	-		
Cano	3	1	0.	2	114	157			
n Agustin									

## ATHLETIC DE BILBAO, SIN extranjeros, en lucha por el título Zamanana Por ANTONIO VALEN IA



que han declinado el refuerzo y se nutren con efectivos no sólo nacionales, sino regionales y hasta provin ciales, no han sufrido ningún perjuicio y se hallan en puestos destacados. Salvo el refuerzo concreto de Johan Cruyft al Barcelona, para el resto de los equipos no se nota que hayan gastado millones y millones de pesetas en reforzarse. El Athletic de Bilbao está el segundo de la tabla y la Real Sociedad en el centro de ella y no han variado una línea sus políticas de recluta de efectivos.

Parcce que el fútbol español se ha gastado quinientos millones de pesetas en la nueva postura. Si qui iamos los cien millones de Cruyss (con cuentas hechas por los que entrente han tenido que decir «no están maduras»), hay cuatrocientos millones de pesetas echados por la ventana para estar todos en el] mismo caso. Los clubs han querido o han creido renovarse y procedieron con el mismo espíritu del buen burgués cincuentón que se dedica a descorchar botellas de champaña en el cabaret esperando sen tirse joven, triunfactor y celebrado nercenario y con comisión en el desguace de una cartera. Si todos los clubs hubieson derrochado el linero en importaciones podríamos pensar que las distancias se han mantenido, pero los dos clubs vas cos son como el espectro de Banque, que demuestran que la medida era un puro capricho nacido de la vagancia mental de quienes aceptaban soluciones a ciegas.

Bueno, el mal ya está hecho y el cuerpo del fútbol español, bastante mitridatizado, ha absorbido las toxinas de la importación. Salvo el Barcelona, potenciado por Cruyff, a cambio de la quinta par te del gasto nacional futbolístico en mportaciones, en nada vemos que pia puerta figuran Carrete (Lina

Con media Liga ya jugada nos juego. Aquí tiene uno a la vista mos una serie de desilusiones damos cuenta de que nada se ha frecuente a los dos equipos de la cada club, por cada escudo, por decidido en ningún aspecto. ¿Es capital. ¿Como anda el Madrid de cada parroquia en el medio del bueno, es malo? Es así y no hay Netzer y Mas? Pues en el mejor que darle vueltas. El refuerzo ex- de los casos como los años pasatranjero no ha servido en todo cu- dos andaba sin ellos. ¿Y el Atléti- lido las cartas contrarias que un so sino para reducir las diferencias co de Madrid de Ayala y Heredia? entre los clubs participantes en la Como en los años precedentes, y División de Honor (y podríamos ex- más aún, convulso y quizá con petender la opinión a la División que ligro de rechazo de la operación sigue) hasta el punto de que pasa- de trasplante de los viejos valoda la primera vuelta están todos res, Luis, Adclardo, Ufarte. El Valuchando como avispas en un va lencia de Keita y Jara motiva que so, zumba que te zumba. No se re- sus fieles se vuelvan airados hacia petirá bastante que los dos clubs los palcos presidenciales con ese movimiento tan inútil y tan refleio de los hinchas defraudados.

Y he agui que hemos pasado revista a los chibs que contaban para ser campeones, y más aún, para ocupar en un ochenta por ciento Lo bueno de la situación es sólo il menos (en la Copa no caben extranjeros) los puestos de honor que dan acceso al fútbol europeo Es una bomba que ya ha explota de las temporadas siguientes. Y sal- do sin muchas consecuen vo el Barcelona, repetimos, halla-

camino de la Liga. Y conste que al Barcelona de Cruyff no le han sacampeonato puede reservar. Y la desilusión tiene dos caras. Una, porque no ocupan el puesto al que aspiraban, todos al de campeón, por supuesto. La segunda, porque no hacen, salvo leves excepciones momentáneas, un fútbol deslumbrante ni mucho menos. Es decir, que las dos fuentes del espectáculo tutbolístico o están obstruidas manan en pequeños chorros. Total que al medio de la Liga un sentimiento de igualdad y de desilusión aparece de manera indisimulable. que nadie podrá decir que la admisión de extranjeros la mejoraria. (Especial para PYRESA)

LOS GOLEADORES

## CRUYFF YA ESTA A UN SOLO TANTO DE QUINI

el domingo, la clasificación ha quedado así en sus primeros pues-

PRIMERA DIVISION

Quini (Gijón), con 11. Cruyit y Marcial (Barcel con 10.

Galán (Oviedo), con 9. Con un gol marcado en su propia puerta figuran Alarcia y Fernández Amado (Celta), Alcorta Chinchón y Santamaría (Santan der), Ferrer (Castellón), Gonzále (Elche), Glaría (Español«, Ovejer (At. Madrid), José Manuel (Gijón) Murillo y Ruiz Abellán (Murcia) Juan Carlos (Barcelona), Vicenti (Oviedo) y Lema (Real Sociedad).

SEGUNDA DIVISION

Baena (Cádiz), con 13. Lorenzo (Valladolid), con 11. Acosta (Sevilla), con 10. Con un gol marcado en su pro

ningún equipo haya mejorado de res), Casimiro y Ordax (Orense)



THE RESERVE AND A STREET ASSESSMENT ASSESSME

MADRID. (PYRESA). — Después , Juanito (R. Vallecano), Robles (Tade los partidos de fútbol jugados ragona), Benavent (Levante), Eladio (Hércules). Telechía (Betis), Laría (Osasuna), Onaederra (Baracaldo y Moreno (Salamanca).

> Además de quedar eliminada

## Rusia deberá indemnizar a Chile

FRANCFORT. (Alfil). - El presidente de la FIFA (Federación Inernacional de Fútbol Asociación), sir Stanley Rous, ha confirmado aquí que las reivindicaciones financieras de Chile contra la Unión So-

viética son justas. En el encuentro de ida entre Chile y URSS, disputado en Moscú, para la Copa del Mundo de 1974, la Federación Soviética de Fútbol se benefició de los ingresos producidos por aquel encuentro, como es reglamentario; pero al negarse los soviéticos a acudir a Santiago de Chile para disputar el encuentro de vuelta, la Federación Chilena dejó de percibir los ingresos que ese match hubiera producido. La Federación Chilena pidió a la Soviética una indemnización de 200.000 dólares, para compensarle de la pérdida de los ingresos por el encuentro que no se llegó a disputar, solicitud que ha reconocido la FIFA. En consecuencia, la Unión Soviética deberá abonar a los chilenos una cantidad de indemnización que será fijada por la Federación Internacional de Fútbol.

## Parece que la Directiva del Coruña dimite

LA CORUNA (Alfil). - Parece ser que la Directiva del Real Club Deportivo de La Coruña ha dimi-

Deportivo de La Coruña ha dimitido, aunque la noticia no se ha confirmado oficialmente.

El hasta ahora presidente, don Manuel Sánchez Candamio, se reunió ayer tarde en un hotel de la ciudad con don Marcelino Liaño Flores, que había presintado su candidatura a la presidencia del club en las últimas elecciones.

Al parecer, el señor Liaño Flores se hará cargo del equipo en los próximos días. los próximos días.

tarada

esas

tici

en

una

l se

ñola

.096

una e la etty. comatro tras. dieeses, reja áporo-CO-

ante

una o su s indo a -CHRE

tura

o jeiblea e se baña, Suienta re la rcida ados, Bel

ienta ción, s un anzas poli maeren, proio de rnos.

pare

lugar tiem-

## LA LEPRA EN ESPAÑA

## ES LA MENOS CONTAGIOSA de TODAS LAS ENFERMEDADES INFECCIOSAS



ona ajardinada del Sanatorio-Res dencia de Trillo, donde los enfermos de lepra reciben trataniento y rehabilitación. Entre los arboles, la cafetería del centro asistencial.--(Foto PYRESA.)

Conviviría usted con una perona que ha padecido lepra al igual que convive con otras que can padecido cólera, difteria, viruela, meningitis o tubercu-

Si su respuesta es negativa condena usted discriminadamente a la segregación y tal voz al confinamiento a los 3.700 españoles que figuran en estos momentos en el censo oficial de enfermos de lepra y a los otros 1.325 que fueron dados de alta en el pasado año; a sus familia. res, que debieron superar ese terror injustificado que a usted le inspira esta enfermedad v aceptan que su padre, su madre, su hermano o su hijo continúen residiendo en el hogar pondiente; a los miles de espaacles que en algún momento tuvieron manifestaciones de lepra y que, neutralizada la enfermedad, fueron dados de alta científicas; y a esos otros posi-Lies enfermos de lepra que rehuirán darse a conocer a los servicios médicos por temor a ser rechazados por su familia. sus amigos y un amplio sector de la sociedad que desconoce la verdadera situación actual de la

La lepra, conocida antiguamente como «enfermedad de San Lázaro» y, desde 1871, como «enfermedad de Hansen» —descubridor del bacilo que la produce-, es, en realidad, la me nos contagiosa de todas las en fermedades infecciosas. ¿Por qué, entonces, la sociedad convive hoy con personas que hau estado afectadas, por ejemplo, por el bacilo de Koch -bacilo de la tuberculosis- y rechaza a quien hava padecido los efectos del «micobacterium leprac»?

icpra en nuestro país.

Sin duda por la leyenda negra que durante siglos rodeó, por ignorancia, a esta enfermedad. La lepra era, en la antigüedad, una impureza contagiosa. El enfermo de lepra era excluído de la comunidad hasta su curación. En los textos bíblicos, la lepra fue la plaga por excelencia con la que Dios hería a los pecadores. Esta concepción veterotestomentaria fue infiltrándose a través de los tiempos, la marginación del hanseniano (nombre por el que se conoce cientificamente al enfermo de lepia). Esta marginación, basada en un concepto tradicional que hoy está totalmente desfasado, persiste v convierte un problema que en España está clínicamente resuelto, en un problema de indole social.

#### HISTORIA DE LA LEPRA EN ESPANA

«La primera cabeza de puente de lepra hay que localizarla en las primeras colonizaciones fenicias a lo largo de la costa de la Península Ibérica», afirman los eminentes leprólogos doctores Félix Contreras Dueñas v Ramón Míquel y Suárez de inclán en su «Historia de la lepra en España». Otros portadores mayores del «mal de San Láza 10» fueron los romanos y los árabes. Pequeños focos de lepra formaron también en España

guró recogido en los lazaretos, helenos, los hebreos, los a los que iban gentes de buena agotes y los gitanos. posición y donde el rico gozaba

de una serie de ventajas, como

mejor edificio, buena cama y el

El tratamiento de la enferme-

dad en la España musulmana

fue totalmente diferente. Sin

hospitalización ni aislamiento,

el enfermo se movía con entera

libertad, medio ignorado. El re-

sultado a largo plazo -a juicio

de los autores de «La historia

de la lepra en España»— es que

mientras que la lepra se extin-

guió en los antiguos remos de Castilla y Aragón, prevalece aún

en lo que fue la zona árabe

PROLIFERACION DE ESTA-

BLECIMIENTOS PARA EN-

TERMOS DEL «MAL DE SAN

LAZARO»

El nacimiento y proliferacion

de establecimientos dedicados a enfermos de lepra es un expo-

nente del auge y recesión de la

enfermedad en España. El más

antiguo, liamado de Santa Mar

garita o Casa del Masell, fue

fundado en Barcelona, extramu-

ros, por el obispo Guillermo,

hijo del conde Bernardo, a me-

diados del siglo IX. Con los

nombres de «gaferías», «ladre-

rias», «malaterias», «hospitales o

casas de San Lázaro u otras in-

vocaciones», «lazaretos» y «le-

proserías», llegaron a existir, a

finales del siglo XVI, ciento dic-

ciscis establecimientos, con da-

tos cronológicos precisos en

cuanto a su localización y sus

Los Reyes Católicos, con el fin

de impedir los progresos de la

lepra, crearon en 1477 los car-

gos de «alcaldes de la lepra»,

a quienes vincularon todos los

derechos detentados hasta en-

tonces por sacerdotes y jueces

(Levante y Andalucía).

cuidado de religiosos.

Pero es en la Edad Media cuando la lepra cobra verdade. ro interés, en los aspectos epidemiológico, anecdótico e histórico. Su dramatismo y difusión trascenderá a la vida de regiones enteras y quedará recogido en documentos históricos, como crónicas y decretos reales. En esta etapa nacerá y proliferará el monumento arqueológico específico del «mal de San Lazaro»: la leprosería. Y las Cruzadas y el Camino de Santiago se encargarán de propagar la en fermedad por toda la península.

#### DOS ESPAÑAS EN CUANTO A LA LEPRA

La invasión árabe y la Reconquista suponen en España dos culturas, con costumbres, religiones y organización estatal diferentes. La lepra, bajo estas circunstancias, tuvo un tratay socio-sanitario totalmente opuesto en la España cristiana y en la España árabe.

En la España cristiana, el en-

fermo de lepra era segregado oficialmente del mundo. La ceremonia de la «separatio leprosarum» era muy parecida a un oncio de difuntos. Un juez eclesiástico dictaminaba el mal al enfermo y éste, sin posible apelación, debía presentarse con el 10stro cubierto por un velo negro. Un sacerdote oficiaba ante el altar de la llamada «sala de los leprosos», existente en la mayoría de las iglesias de áreas leprógenas. Tras pronunciar las terribles palabras «Sic mortuus mundo. Vivus iterum Deo» (aunque muerto para el mundo, volveras a vivir con Dios), el oficiente dejaba caer sobre la cabeza del entermo tres paladas de tierra del cementerio, mientras se le hacían las advertencias de la segregación: No podria volver a entrar en la iglesia, mercado, molino o asistir a reunión del pueblo, ni estar er compañía de persona sana alguna; se le prohibia lavarse las manos o cualquier otra parte del cuerpo en fuentes, arroyos u otra agua cualquiera; no tocaría los setos sin guantes. no hablaría con las demás perschas a menos de colocarse en la dirección del viento, etcétera. El enfermo se ponía entonces el sayal lazarino y recibía de manos del sacerdote la campanilla o cencerro con que, a distancia y a la entrada de los pueblos, debía anunciar su prescn-

ta e inhumana, el enfermo era acompañado, en procesión, hasta una nueva morada, una covacha improvisada, en pleno campo, lo más alejada posible del pueblo. Ante la puerta se plantaba una cruz y una caja para las limosnas. En el camino más cercano se situaba un cartel y una flecha que indicaba a las almas piadosas el lugar en que se encontraba la «casa del leproso». Esta, que a veces era rodeada por una empalizada, con lo que su morador quedaba virtualmente encarcelado, sirvió, contrariamente a lo que se cree -dicen los doctores Contreras y Míquel- para albergar ur porcentaje de enfermos mucho más elevado que el que !i-

Tras esta ceremonia truculen-

del Tribunal Supremo de la Medicina», con competencia para la detección y ubicación de los enfermos de lepra.

En el siglo XVII la lepra desciende de forma manifiesta. Por oura parte, y per el sistema indiscriminado de selección de enfermos, posiblemente se mezclaron con ellos a quienes padecian otras afecciones. Los doctores Contreras y Míquel destacan en su libro que ninguna de las figuras que aparecen en el cuadro de Murillo «Santa Isabel de Hungria curando a los leprosos» -pintado en la segunda mitad de este siglo- presenta características de

Tampoco en el siglo XVIII se fundaron, al parecer, hospitales o sanatorios dedicados al cui dado de la lepra. Y, si bien en el siglo XIX la curva ondulante característica de todas las enfermedades endémicas iba a verse incrementada en ésta, la centuria pasada iba a contar con la figura clave para la regre de la enfermedad. Ferard H. Armauer Hansen, médico y zoólogo noruego, descubriria, en 18/1 el «leprabazillus», causante de una enfermedad exclusivamente humana que, por los estragos que había causado, era la mus temida de todos los tiempos.

La leyenda, el mito bíblico de la lepra, habia terminado. La ciencia, una vez más, puso las cosas en su sitio. Fueron necesarios aún muchos años y la dedicación de un gran número de investigadores para la clasificación definitiva de la lepra entre las enfermedades infectocontagiosas, la determinación de as medidas profilácticas convenientes, el hallazgo de los niedios terapéuticos adecuados para su tratamiento específico, e diagnóstico precoz y las medidas preventivas de la enferme-

Actualmente, la lepra puede sei considerada como una enfermedad infecciosa más. Como la viruela, el tifus, «polio», difteetcétera. Se tiene, se trata, se cura o se neutraliza. Detectada precozmente, no produce estigmas, mutilaciones o lesiones irrecuperables, y las que se han manifestado por haber sido descubierta la enfermedad en un grado avanzado admiten rehabilitación. La lepra no es ya problema desde el punto de vista niédico. Sin embargo, la socie dad se resiste a admitir a los hansenianos a su lado. No admite su integración en la fami lia o el trabajo. Todos los años aparecen casos nuevos y quienes han contraído la enfermedad de Hansen se ven en la necesidad de ocultarlo, porque te men los gestos de asco, de repudio, de hostilidad de sus familiares, amigos y compañeros. La lepra, hoy, es un problema

AIDA DIEGUEZ (PYRESA)

## NORTEAMERICA HAGE

## UNA ADVERTENCIA

Como era de esperar, en medio de una crisis económica mundial cada día más amenazadora, las reacciones ante el embargo del petróleo van haciéndose más peligrosas y categóricas a medida que la falta del "oro negro" y el aumento de sus precios ponen en riesgo la prosperidad y hasta la vida elemental de todos los países que no tienen petróleo propio. Ahora, como una alerta general, llegan las amenazadoras palabras de Kissinger, secretario de Estado USA, que salen al paso, como clara advertencia, de las medidas extremas que los árabes están tomando, seguramente alentados éstos por la claudicación europea, que, en apariencia, lo ha hecho todo fa

De forma terminante, dejando a un lado los paños calientes, Kissinger ha dicho, casi cose chantajear por estas medi- dejarse vencer sin reaccionar. das, que llevarían a una esca-Sería muy bueno que todos fin desastroso para todos". meditaran con serenidad, sin recurrir a las formas demagógicas, todo lo que el Secretario de Estado USA quiso decir al afirmar que "la crisis energética mundial, provocada por el embargo petrolífero y por el lucremento de los precios, no sólo afectará a los países consuy necesaria, puesto que nadie puede creer, si no está cegado

mo un clarinazo, que "los Es- por los más absurdos a priori, tados Unidos no pueden dejar- que el Occidente entero puede

La permanente claudicación, lada en cadena de acciones buscando el mal menor y el chantajistas" -se reflere a la bien posible, no puede conducuestion del petróleo-, con lo cir a ningún fin positivo, puescual ha puesto los puntos ne- to que con ella se alientan las cesarios sobre las íes y viene a ambiciones de los chantajistas, ayudar a todas las posibles so- y, como ha dicho Kissinger, luciones de la problemática ac- "las subidas y el embargo sótual, que es muy complicada. lo pueden provocar un ciclo sin

Era necesaria esta reacción oficial USA en un mundo asustado y silencioso, puesto que si ésta no llegara, las corrientes del derrotismo, alimentadas ausde los sitios más inesperados, podrían atar las manos de todo Occidente, haciendo facilisima una victoria inmerecida midores, sino también a los de sus adversarios. Por fortuproductores"; advertencia lógica na, ya lo estamos viendo, la voz de alarma ya ha sido dada, y, es lo lógico, a esta voz la seguirán otras, las de los que no quieren claudicar sin defenderse. No se puede jugar con fuego sin el grave riesgo de

> Como ha dicho muy bien Kissinger, y éso creemos nosotros, "el problema del Próximo Oriente no debe ser mezclado con la crisis petrolifera mundial. Eso sería sentar un precedente peligroso para solven-

tar las crisis mundiales". Por el momento, y pase lo que pase en la pugna árabe-israelí, la realidad es que la totalidad del mundo occidental tiene necesidad de frenar una ofensiva que amenaza con hundir a pueblos enteros en la miseria y con dejar a millones de trabajadores sin trabajo ni medios de vida. Poca responsabilidad tienen en la situación árabe-israeli los obreros ingleses forzados al paro de tres días a la semana, los obreros extranjeros que trabajan fuera de su tierra y que tendrán que retornar a pasar hambre en sus países pobres, hasta los trabajadores árabes que trabajan en Europa y que se asustan ante l la perspectiva de tener que volver a sus lejanos aduares por la sencilla razón de que otros

Se pueden negociar arreglos justos, liquidar muchas injusticias del pasado, pero, y con toda urgencia, es necesario que una resistencia enérgica impida que los que no hacen justicia en sus propias casas quieran sas ajenas. Ya se sabe que en el mundo, en el occidental y en el oriental, hay muchas cosas mal hechas y que éstas deben ser corregidas, pero esos males no serán superados por la imposición de unos embargos y unos precios políticos artificiales que, por otra parte, son administrados por líderes y grupos sociales enraizados en el más reaccionario pasado.

arabes, los más ricos, juegan a

la guerra con sus petróleos.

Y como nadie se salvaría de la crisis que nos amenaza y que afectará a cientos de millones de seres, lo lógico, si los razonamientos no fueran suficientes, es que a éstos se les refuerce con toda la energía que la coyuntura impone. Los III paños calientes, ya lo hemos dicho, no conducirán más que a la catástrofe universal.

CARLOS RIVAS

## Centra la radioactividad



KARLSRUHE. -: DaD).-Este vestido de plástico, soldado, permite entrar sin inconveniente en locales contaminados radioactivaments. La construcción, equipada con radiotelefonia y admisión de aire, fue desarrollada en el Centro de Investigación Nuclear de Karlsruhe (República Federal de Alemania), junto con la industria, y presentada al público como «vestido de protección alfa, de tapa doble». El traje rechaza rayos alfa. Por medio de una miniesclusa de tapa doble, el portador del vestido puede llegar sin peligro a un local contaminado incluso sin venir en contacto con sustancias radioactivas. Parece particularmente ventajoso que el vestido podrá ser utilizado varias veces sin eliminación previa de los vestidos radioactivos. Ya se ha concedido la licencia para la confección del traje protector contra rayos, cuyo uso se recomienda también para hospitales y empresas químicas.



## UNA VIEJA COSTUMBRE



MUNICH.—(DaD).—Pasaron ya más de 500 años desde que murió Johann Gutenberg; sin embargo, los impresores de la República Federal de Alemania continúan cultivando una costumbre de aquel tiempo. Despues de terminado su aprendizaje de tres años, los oficiales tienen que aguantar el traaicional «desague». Por medio del haño involuntario en una tina, en tiempos pasados el joven impresor fue acogido en el gremio de su oficio. Hoy la ceremonia ya no tiene sino sólo significado simbólico. Precisamente hace poco se celebro una reunión en el patio de la Casa de Prensa de Munich para llevar a cabo el tradicional «desagüe»: trece aprendices habían aprobado su examen. El Presidente del Consejo Obrerc, disfrazado a la moda medieval, zambulló personalmente a los jóvenes colegas.